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ATA DE SESSÃO PLENÁRIA 
4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 8ª LEGISLATURA

ATA SUCINTA DA 48ª (QUADRAGÉSIMA OITAVA)
SESSÃO ORDINÁRIA,
EM 31 DE MAIO DE 2022

 

SÚMULA
 

PRESIDÊNCIA: Deputados Chico Vigilante, Reginaldo Sardinha, Rafael Prudente e Delmasso
SECRETARIA: Deputado Iolando Almeida
LOCAL: Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal
INÍCIO: 15 horas e 15 minutos
TÉRMINO: 17 horas e 24 minutos
 
1 ABERTURA

 
Presidente (Deputado Chico Vigilante)
– Declara aberta a sessão.
 
1.1 LEITURA DE EXPEDIENTE
– O presidente e, posteriormente, o secretário da sessão procedem à leitura do expediente sobre a
mesa.
 
1.2 LEITURA DE ATA
– Dispensada a leitura, o presidente considera aprovada, sem observações, a Ata da 47ª Sessão
Ordinária.
 
2 PEQUENO EXPEDIENTE
Observação: A íntegra dos discursos consta da ata circunstanciada desta sessão.
 
2.1 COMUNICADOS DE LÍDERES

 
Deputado Prof. Reginaldo Veras, líder do Bloco Sustentabilidade e Educação
– Noticia que a Polícia Civil do DF iniciou, hoje, operação para investigar denúncias de corrupção no
Instituto de Gestão Estratégica de Saúde – IGES/DF.
– Lastima a péssima atuação do IGES/DF; reitera críticas às irregularidades decorrentes da criação do
Instituto, e acusa o Governador Ibaneis de, contrariando promessas eleitorais, promover a ampliação do
IGES/DF mediante arbitrariedades.
– Requer a abertura de CPI na Câmara Legislativa para investigação do IGES/DF, e pede a punição dos
envolvidos em irregularidades na saúde pública.

 
Deputado Jorge Vianna, vice-líder do Bloco União pelo Distrito Federal
– Reclama do não cumprimento da lei, de sua autoria, que garante aos alunos o acompanhamento de
um profissional de saúde durante suas atividades em academias.
– Afirma que as academias não podem cobrar mensalidade desses especialistas, e exige de seus
proprietários o respeito à lei.

 
Deputado Fábio Felix, líder da Minoria
– Julga que a criação do Instituto de Gestão Estratégica de Saúde do DF é um artifício para a
terceirização da saúde do Distrito Federal e defende a extinção do referido órgão.
– Menciona a falta de transparência nas contratações do Instituto e clama pela abertura da CPI do
IGES-DF.

 
Deputado Chico Vigilante, vice-líder do Bloco Democracia e Resistência
 – Manifesta seu repúdio ao triste episódio envolvendo policiais rodoviários federais, que resultou na
morte do Sr. Genivaldo Santos, por asfixia.
– Repudia o referido ato de violência e manifesta sua solidariedade à família da vítima.

Seção 3
Ata Sucinta da 48ª Sessão Ordinária
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– Noticia a ação da Polícia Civil do Distrito Federal que prendeu quadrilha que vendia atestados médicos.
– Lembra a sua posição contrária à manutenção do IGES – DF, e reitera a necessidade de se instalar
nesta Casa processo de investigação dos atos de corrupção do instituto.
– Avisa que apresentou emendas parlamentares ao projeto que trata dos advogados dativos, pede
respeito a este Parlamento, acrescentando que a proposição será votada no momento oportuno.
 
2.2 COMUNICADOS DE PARLAMENTARES

 
Deputada Arlete Sampaio – PT
– Deplora o recente assassinato de Genivaldo de Jesus Santos, vitimado em abordagem truculenta de
agentes da Polícia Rodoviária Federal em Sergipe; denuncia a incivilidade de declarações sobre o caso
divulgadas por alguns professores que atuam na formação dos policiais; e anuncia que, com outros
parlamentares da oposição, proporá moção de repúdio para a rigorosa apuração do crime.
– Expõe prejuízos à saúde pública decorrentes da implantação do IGES/DF; refere-se á recente
investigação iniciada pelo Ministério Público para averiguação de irregularidades na contratação de
alugueis pelo IGES/DF; e recrimina o Governador Ibaneis Rocha por utilizar o referido Instituto como
cabide de empregos.
– Opõe-se à votação, hoje, da proposição de interesse dos advogados, e, em nome do Bloco
Democracia e Resistência, requer maior prazo para análise das emendas apresentadas ao projeto.
– Ressalta a necessidade de cautelas sanitárias, como o uso de máscaras, em razão do recente aumento
das contaminações de Covid-19 no DF; e recomenda à comunidade a observância do calendário para a
vacinação de reforço.

 
Deputado João Cardoso – AVANTE
– Concorda com o posicionamento da Deputada Arlete Sampaio a respeito do projeto de lei que trata da
advocacia dativa.
– Expressa sua satisfação por ter intermediado a negociação entre rodoviários do Entorno que
trabalham em Brasília e a empresa Viação Amazonia, mantendo a gratuidade no transporte desses
profissionais.
– Avalia que o fato de os condomínios verticais fechados terem sido contemplados na Lei de Uso e
Ocupação do Solo – LUOS é um ganho da Câmara Legislativa e do GDF, que se sensibilizou com a
questão.
– Externa o seu contentamento com a recente nomeação de analistas de resíduos sólidos do Serviço
Limpeza Urbana – SLU e com a possível convocação de monitores da Carreira Assistência à Educação.

 
Deputado Fábio Félix – PSOL
– Defende a tramitação plena, nas comissões, do projeto de interesse dos defensores públicos e dos
advogados, a fim de que possa ocorrer um debate com todos os segmentos da população.

 
Deputada Júlia Lucy – NOVO
– Menciona a primeira votação ocorrida nesta Legislatura, e recorda a pressão feita pelo Governo atual
na aprovação do projeto referente ao IGES – DF.
– Lembra que não houve o devido debate para que a proposição fosse aprovada, e que hoje a saúde da
cidade sofre as consequências.
– Discorre a respeito da proposição, em pauta, dos advogados dativos, e avisa que a matéria não está
apta a ser votada no dia de hoje.

 
Deputado Leandro Grass – PV
– Cumprimenta os defensores públicos presentes na galeria e elogia a atuação da Defensoria Pública em
prol da comunidade.
– Agradece à Ordem dos Advogados do Brasil – OAB/DF a colaboração com os deputados distritais na
construção de soluções para os problemas da cidade.
– Sugere aos defensores públicos e à OAB/DF diálogo para a formulação de acordo em relação ao
projeto referente aos advogados dativos.
– Denuncia a corrupção praticada por organização criminosa infiltrada nas instituições de saúde pública
do DF; e comenta investigação iniciada pelo Ministério Público acerca de irregularidades na locação de
imóveis para o IGES/DF; lamenta a recusa da Câmara Legislativa de investigar as denúncias de
corrupção na área de saúde do DF; e cobra das autoridades a apuração dos escândalos e a punição dos
corruptos.
 
3 ORDEM DO DIA
Observação: As ementas das proposições foram reproduzidas de acordo com a Ordem do Dia
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disponibilizada pela Secretaria Legislativa/CLDF.
 
(1º) Apreciação, em bloco, dos seguintes itens:

 

ITEM 215: Discussão e votação, em bloco, em turno único, dos Requerimentos nos:
 
Requerimento nº 3.346, de 2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “requer a
realização de Audiência Pública para debater sobre a possibilidade de alteração dos parâmetros de uso e
ocupação do Lote 01, do Conj. 13, da Quadra 117, da Região Administrativa de Recanto das Emas – RA
XV, no dia 27 de maio, às 19 horas, no Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal”.

 
Requerimento nº 3.352, de 2022, de autoria do Deputado João Cardoso (AVANTE), que “requer a
realização de Audiência Pública para a realização de debates relacionados aos dispositivos do Projeto de
Lei 2.547, de 2022, que 'dispõe sobre a racionalização dos processos administrativos em fiscalização
ambiental no Distrito Federal e altera as leis que especifica', a realizar-se no dia 27 de junho, de 2022,
às 19h, no Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal”.

 
Requerimento nº 3.358, de 2022, de autoria do Deputado Chico Vigilante (PT), Leandro Grass (PV)
e Prof. Reginaldo Veras (PV), em que “requeremos a realização de Audiência Pública, no dia 06 de
junho, de 2022, para debater sobre os impactos das obras na Avenida Hélio Prates, em Ceilândia/DF”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, do Requerimento nº 3.361, de 2022,
de autoria do Deputado Eduardo Pedrosa (UNIÃO BRASIL), que “requer a realização de Audiência
Pública para debater sobre o tema: ‘Rede Social, um novo paradigma econômico’”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, do Requerimento nº 3.362, de 2022,
de autoria dos Deputados Leandro Grass (PV) e Prof. Reginaldo Veras (PV), que “requer a realização de
Audiência Pública no dia 23 de junho, às 10h, no Plenário, com a finalidade de debater o tema Educação
no Distrito Federal: cenários, investimento, condições de oferta e permanência para a garantia do
direito”.
 
– Votação das proposições em turno único. APROVADAS por votação em processo nominal, com
20 votos favoráveis.
 
(2º) Apreciação, em bloco, dos seguintes itens:
 
ITEM 216: Discussão e votação, em bloco, em turno único, das Moções nos:

 
Moção nº 1.553, de 2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “manifesta votos de
louvor ao Senhor Norberto Mocelin Júnior por ter integrado a Delegação Brasileira na 24ª edição
da Summer Deaflympics (Surdolimpíadas de Verão), ocorrida em Caxias do Sul/RS, entre os dias 1 e 15
de maio, de 2022, na modalidade Handebol”.

 
Moção nº 1.554, de 2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “manifesta votos de
louvor às pessoas abaixo descritas, por todo trabalho e dedicação à Região Administrativa do Sudoeste”.

 
Moção nº 1.555, de 2022, de autoria do Deputado Jorge Vianna (PSD), que “parabeniza e manifesta
votos de louvor aos profissionais de saúde que especifica, pelos relevantes serviços prestados à
população do Distrito Federal em comemoração da Semana da Enfermagem”.

 
Moção nº 1.556, de 2022, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela (PSB), que “parabeniza e
manifesta votos de louvor às pessoas que especifica, pelos relevantes serviços prestados na defesa, no
fortalecimento e na divulgação do setor agropecuário do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.557, de 2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “manifesta votos de
louvor aos ilustres cidadãos que menciona por terem representado o Brasil na 24ª edição da Summer
Deaflympics (Surdolimpíadas de Verão), ocorrida em Caxias do Sul, no Estado do Rio Grande do Sul,
entre os dias 1º e 15 de maio de 2022”.

 
Moção nº 1.558, de 2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “manifesta votos de
louvor ao Escritor Joaquim Batista Rodrigues pelo lançamento do livro, de sua autoria, intitulado
'carvoeiros: uma infância perdida'”.
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Moção nº 1.559, de 2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy (UNIÃO), que “manifesta voto de louvor
aos patenses pelos relevantes serviços prestados na construção de Brasília”.

 
Moção nº 1.560, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “reconhece e apresenta
votos de louvor aos Policiais Militares do 14º Batalhão, pelo excelente serviço prestado à população de
Planaltina do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.561, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “reconhece e apresenta
votos de louvor a personalidades civis pelo comprometimento, e dedicação demonstrados ao longo do
ano, de 2022, no combate à criminalidade na cidade de Planaltina/DF”.

 
Moção nº 1.562, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “reconhece e apresenta
votos de louvor ao CEL QOPM KLEPTER ROSA GONÇALVEZ, pelo comprometimento com a vida e
profissionalismo demonstrados em toda sua carreira como Policial Militar do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.563, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “manifesta moção de louvor
à Professora Celiana Mota Rodrigues, do Centro de Ensino Fundamental 16, de Ceilândia, vencedora do
prêmio Professor Transformador”.

 
Moção nº 1.564, de 2022, de autoria do Deputado Iolando (MDB), que “manifesta moção de louvor
aos Policiais Militares do 16º Batalhão de Polícia Militar e pessoas da comunidade que auxiliaram a UPM,
em homenagem aos 41 anos de criação da Unidade Policial Militar”.

 
Moção nº 1.565, de 2022, de autoria do Deputado João Cardoso (AVANTE), que "aditamento à
relação nominal de que trata à Moção nº 1074/2022 os quais parabeniza e manifesta votos de louvor as
pessoas que especifica, pelos relevantes serviços prestados para o bem das famílias do Distrito Federal,
na ocasião da Sessão Solene em Homenagem ao Movimento Mães que oram pelos filhos”.

 
Moção nº 1.566, de 2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “reconhece e
apresenta votos de louvor à Senhora Ana de Fátima Dias Henriques, RG nº 558438 SSP/DF, CPF nº
223512801-72, Diretora-Geral da Ação Social Renascer, pelo comprometimento, profissionalismo e
dedicação em prol das crianças, adolescentes e famílias do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.567, de 2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “reconhece e
apresenta votos de louvor à Senhora Karina Barbosa de Jesus da Silva RG. 1935454 SSP/DF, CPF
703.609.101-06, Presidente do Sindicato dos Professores em Estabelecimentos Particulares de Ensino do
Distrito Federal (Sinproep), pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação em prol da Educação
no Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.568, de 2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “reconhece e
apresenta votos de louvor à Senhora Sandra Nery Medeiros, RG nº 1443989 SSP/DF, CPF nº688339461-
34, Mantenedora do Instituto Social Educacional Master, pelo comprometimento, profissionalismo e
dedicação em prol das crianças e famílias do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.569, de 2022, de autoria do Deputado Delmasso (REPUBLICANOS), que “parabeniza e
manifesta votos de louvor pelos relevantes serviços prestados à população do Distrito Federal, por
intermédio do Hospital Daher, os profissionais que se especifica”.

 
Moção nº 1.570, de 2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy (UNIÃO), que “manifesta votos de
louvor à pedadoga Lady Laura Caetano, pelos serviços prestados para às crianças e adolescentes da
comunidade de Samambaia-DF”.

 
Moção nº 1.571, de 2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy (UNIÃO), que “manifesta votos de
louvor à empresária Bernadeth Martins, pelos serviços prestados para a sociedade do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.572, de 2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy (UNIÃO), que “manifesta votos de
louvor à professora e agente da Polícia Civil do DF Deise Luci Belém de Andrade, pelos serviços
prestados para a sociedade do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.573, de 2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “reconhece e
apresenta votos de louvor ao Sr. JURANDIR PIZANI RIBEIRO, proprietário da PANEBRAS, empresa do
Gama – nasceu em 2010, com a arte da panificação contribuiu para o desenvolvimento e crescimento do
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Distrito Federal”.
 
Moção nº 1.574, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “reconhece e apresenta
votos de louvor a personalidades civis pelo comprometimento, e dedicação demonstrados ao longo do
ano, de 2021, no combate à criminalidade na cidade de Planaltina/DF”.

 
Moção nº 1.575, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “reconhece e apresenta
votos de louvor ao Policial Militar do 21º BPM, CB QPPMC ANDERSON SOUSA DE FREITAS – Mat.
731.782/4, pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação demonstrados em “ATO DE BRAVURA”,
quanto em seu momento de folga resgatou vítimas de acidente de trânsito, fato ocorrido dia
16/05/2022, no Bairro são Bartolomeu – São Sebastião/DF. Conforme Ocorrência PCDF Nº: 3.494/2022-
0”.

 
Moção nº 1.576, de 2022, de autoria do Deputado Hermeto (MDB), que “parabeniza e manifesta
votos de louvor e aplausos aos colaboradores da rede hospitalar do Grupo Santa pelos relevantes
serviços prestados”.

 
Moção nº 1.577, de 2022, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela (PSB), que “reconhece e
apresenta votos de louvor ao Cabo da Polícia Militar Rodrigo Santos Gonçalves, matrícula 7325630, pelo
ato de bravura praticado ao impedir um roubo a pedestre, em Ceilândia Norte, em seu momento de
folga”.

 
Moção nº 1.578, de 2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy (UNIÃO), que “manifesta voto de louvor
à Família Romão pelos relevantes serviços prestados na construção e desenvolvimento de Brasília”.

 
Moção nº 1.579, de 2022, de autoria do Deputado Iolando (MDB), que “manifesta votos de louvor, à
Sra. Maria Pereira Xavier da Silva, em reconhecimento pelos relevantes serviços assistenciais, prestados
à comunidade do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.580, de 2022, de autoria do Deputado Iolando (MDB), que “manifesta votos de louvor ao
2° Sargento Márcio Tavares Ducas, Mat. 73.881/6, da Polícia Militar do DF, pelo comprometimento,
profissionalismo e dedicação demonstrados em ‘ATO DE BRAVURA’, ao evitar o cometimento de um
assassinato, no Bairro Capão Cumprido – São Sebastiao, conforme demonstrado no REGISTRO DE
ATIVIDADE POLICIAL Nº 4.968/2021-2”.

 
Moção nº 1.581, de 2022, de autoria do Deputado Prof. Reginaldo Veras (PV), que “manifesta votos
de louvor e parabeniza às mulheres que especifica, pelos relevantes serviços prestados à comunidade do
Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.582, de 2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “reconhece e
apresenta votos de louvor ao Sr. Jorge de Oliveira Bezerra, proprietário da primeira barbearia do DF,
Barbearia do Onofre, que completa 51 anos de existência nesta Capital, esse ano, e que contribuiu para
o desenvolvimento e crescimento do Distrito Federal”.

 
Moção nº 1.583, de 2022, de autoria do Deputado Leandro Grass (PV), que “manifesta moção de
louvor a Sra. LUCIENE ALVES DOS SANTOS, empreendedora social e gestora pública, pela capacitação
de mulheres no Distrito Federal realizada há 25 anos”.

 
Moção nº 1.584, de 2022, de autoria do Deputado Leandro Grass (PV), que “manifesta moção de
louvor a Sra. Elza Caetano dos Santos, em razão de sua contribuição com a sociedade do Distrito
Federal, por seus trabalhos para a elevação da autoestima, do crescimento e desenvolvimento social e a
capacitação feminina”.

 
Moção nº 1.585, de 2022, de autoria do Deputado Leandro Grass (PV), que “manifesta moção de
louvor à Senhora Eliana Costa, Alfabetizadora na Educação de Jovens e Adultos e Mestra da Cultura
Popular há 13 anos”.

 
Moção nº 1.586, de 2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “manifesta votos de
louvor ao atleta da Equipe Suricates, Eduardo Arcanjo Santana, pela excepcional conquista (medalha de
bronze), alcançada no Mundial Escolar Gymnasiade, na modalidade Taekwondo, entre os dias 14 e 22
de maio, na Normandia, França”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.616, de 2022, de autoria
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do Deputado João Cardoso (AVANTE), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a Doutora Lenise
Aparecida Martins Garcia pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do Distrito Federal”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.617, de 2022, de autoria
do Deputado João Cardoso (AVANTE), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a senhora Paula
Tredicci pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do Distrito Federal”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.618, de 2022, de autoria
do Deputado João Cardoso (AVANTE), que “manifesta votos de louvor e parabeniza Wilson Fernando
Pereira da Silva pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do Distrito Federal”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.619, de 2022, de autoria
do Deputado Martins Machado (REPUBLICANOS), que “manifesta votos de louvor e homenageia
lideranças e autoridades que especifica pelos excelentes serviços prestados à população do Varjão”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.620, de 2022, de autoria
do Deputado Agaciel Maia (PL), que “manifesta votos de louvor e homenageia as mulheres que
especifica pelos excelentes serviços prestados à população do Distrito Federal, em razão da 3ª Semana
Legislativa pela Mulher”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.587, de 2022, de autoria
do Deputado Prof. Reginaldo Veras (PV), que “manifesta votos de louvor e parabeniza os cidadãos que
especifica, pelos relevantes serviços prestados à comunidade de Taguatinga, ao longo de seus 64 anos”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.588, de 2022, de autoria
do Deputado Delmasso (REPUBLICANOS), que “manifesta votos de louvor e parabeniza às mulheres que
especifica, pelos relevantes serviços prestados à sociedade do Distrito Federal".

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.589, de 2022, de autoria
do Deputado Iolando Almeida (MDB), que “manifesta votos de louvor à Sra. Denise Braga, pelas
relevantes contribuições assistenciais prestadas, em especial, às pessoas com deficiência do Distrito
Federal”.
Federal.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.590, de 2022, de autoria
do Deputado Martins Machado (REPUBLICANOS), que “manifesta votos de louvor e homenageia
mulheres do DF, que especifica, pelos excelentes serviços prestados à população do Distrito Federal, em
razão da 3ª Semana Legislativa pela Mulher”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.591, de 2022, de autoria
do Deputado Jorge Vianna (PSD), que “parabeniza e manifesta votos de louvor as mulheres que
especifica, pelos relevantes serviços prestados ao Distrito Federal, em ocasião da 3ª Semana Legislativa
da Mulher".

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.592, de 2022, de autoria
da Deputada Arlete Sampaio (PT), que “manifesta votos de louvor e Aplauso a Rejane Pitanga em
reconhecimento à atuação política que faz parte da história do Distrito Federal".

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.593, de 2022, de autoria
do Deputado José Gomes (PP), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a Senhora DEUZAMAR
JANSEN PEREIRA, o Senhor MILTON DE GOIS LIMA, o Senhor JOÃO BATISTA ABGAIL DE PAULA, o
Senhor GAMALIEL CARDOSO, o Senhor THALES MENDES FERREIRA, a Senhora FLÁVIA MACENA DE
SOUSA, o Senhor DIOMIRO RODRIGUES CORREIA, o Senhor JOSÉ LUIZ MERGAR JACOB, o Senhor
EDILSON DE ARAÚJO BRANDÃO, a Senhora EDILENE BATISTA FERREIRA, a Senhora FERNANDA
GOMES BARROS MARQUES, a Senhora OLINDINA JANSEN PEREIRA,  a Senhora AURILENE ARAÚJO
VALE, a Senhora LEILA DA GLÓRIA CAETANO MARTINS, a Senhora VANILDE TAVARES DOS SANTOS, a
Senhora LUCIANA FERREIRA GOIS, e por fim, o Senhor MARCELO HENRY SOARES MONTEIRO, pelas
relevantes contribuições realizadas por todos em prol dos trabalhadores terceirizados do Distrito
Federal".

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.594, de 2022, de autoria
da Deputada Arlete Sampaio (PT), que “manifesta votos de louvor e Aplauso a Luana Euzebia em
reconhecimento à sua atuação política que tanto contribuiu para o desenvolvimento do Sistema
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Socioeducativo e da Educação no Distrito Federal”.
 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.595, de 2022, de autoria
da Deputada Arlete Sampaio (PT), que “manifesta votos de louvor e aplauso a Maria Laura Sales
Pinheiro em reconhecimento à sua atuação política que tanto contribuiu para o fortalecimento do serviço
público e para a construção de políticas públicas para mulheres”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.596, de 2022, de autoria
do Deputado Cláudio Abrantes (PSD), que “manifesta reconhecimento de louvor em homenagem à 3ª
Semana Legislativa pela Mulher”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.597, de 2022, de autoria
do Deputado Cláudio Abrantes (PSD), que “manifesta votos de louvor ao policial Rodrigo Torres Figueira,
Mat. RG MILITAR 355090, lotado na CIPM/PMGO-(CPE Formosa) – pelo comprometimento,
profissionalismo e dedicação que culminou com a prisão em flagrante de dois menores, além de um
maior de idade, no dia 23 de maio de 2022, no Setor Tradicional, Rua Curva da Morte, na Região
Administrativa de Planaltina-DF, conforme consta do Registro de Atividade Policial nº 096682-2022 –
14ª – BPM, acostado aos autos”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.598, de 2022, de autoria
do Deputado Fábio Felix (PSOL), que “manifesta votos de louvor e parabeniza as instituições e
profissionais que especifica, pelos serviços prestados no Sistema Socioeducativo à sociedade do Distrito
Federal”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.599, de 2022, de autoria
do Deputado Fábio Felix (PSOL), que “manifesta votos de louvor às servidoras públicas e familiar de
vítima de feminicídio pela participação e contribuição com os trabalhos da Comissão Parlamentar do
Inquérito do Feminicídio”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.600, de 2022, de autoria
do Deputado Reginaldo Sardinha (PL), que “manifesta votos de louvor e homenageia as mulheres que
especifica, pelo excelente serviço prestado à população do Distrito Federal, em razão da 3ª Semana
Legislativa pela Mulher”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.601, de 2022, de autoria
do Deputado Jorge Vianna (PSD), que “parabeniza e manifesta votos de louvor as pessoas que
especifica pelos relevantes serviços prestados à população do Distrito Federal, em ocasião do Dia
Mundial da Saúde”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.602, de 2022, de autoria
do Deputado Jorge Vianna (PSD), que “parabeniza e manifesta votos de louvor aos profissionais de
saúde que especifica, pelos relevantes serviços prestados à população do Distrito Federal em
comemoração da Semana da Enfermagem”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.603, de 2022, de autoria
do Deputado Agaciel Maia (PL), que “sugere moção de louvor aos citados, pelo comprometimento,
profissionalismo e dedicação em prol da comunidade de Sobradinho-DF”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.604, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a atleta, Beatriz Maria
Gomes, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de
sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na conquista como Vice-Campeã representando o
Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade 2022, principal competição escolar do mundo,
disputada na região da Normandia, na França”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.605, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a atleta, Milena
Avelino de Carvalho, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados ao
longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na conquista como Vice-Campeã
representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade 2022, principal competição
escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”.

 



10Suplemento do DCL Nº 115, Brasília, segunda-feira, 6 de junho de 2022

ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.606, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a Sra. Aline Gomes
Lemos de Sousa, Técnica da equipe de treinamento da Escola Brasiliense de Ginastica Rítmica
Desportiva, pelo relevante empenho realizado na preparação das atletas de Ginástica Rítmica Desportiva
e, em especial pela conquista como Vice-Campeã a frente da Equipe de Ginástica Rítmica de Brasília,
que representou o Brasil no Gymnasiade – Jogos Mundiais Escolares na França em 2022”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.607, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a Sra. Camila Caroline
Carvalhaes Rodrigues, Técnica da Escola Brasiliense de Ginastica Rítmica Desportiva, pelo relevante
empenho realizado na preparação das atletas brasilienses e, em especial pela conquista como Vice-
Campeã à frente da Equipe de Ginástica Rítmica de Brasília, que representou o Brasil no Gymnasiade –
Jogos Mundiais Escolares na França em 2022”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.608, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a atleta, Luiza Brocco
Magnan, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de
sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na conquista como Vice-Campeã representando o
Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade 2022, principal competição escolar do mundo,
disputada na região da Normandia, na França”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.609, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a atleta, Louise Porto
Farias, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua
trajetória e em especial pela excepcional atuação na conquista como Vice-Campeã representando o
Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade 2022, principal competição escolar do mundo,
disputada na região da Normandia, na França”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.610, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a atleta, Beatriz
Kolandjian Magalhães, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados
ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na conquista como Vice-Campeã
representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade 2022, principal competição
escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.611, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a atleta, Ana Júlia
Borges Pereira, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados ao
longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na conquista como Vice-Campeã
representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade 2022, principal competição
escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.612, de 2022, de autoria
da Deputada Jaqueline Silva (AGIR), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a Professora cubana
Odalis Valerino Fernández, Coordenadora Técnica da Escola Brasiliense de Ginastica Rítmica Desportiva,
pelo trabalho excepcional realizado como treinadora reconhecida no Brasil e internacionalmente e em
especial pela conquista como Vice-Campeã a frente da Equipe de Ginástica Rítmica de Brasília, que
representou o Brasil no Gymnasiade – Jogos Mundiais Escolares na França em 2022”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.613, de 2022, de autoria
do Deputado Hermeto (MDB), que “parabeniza e manifesta votos de louvor e aplausos a 3 mulheres de
seu gabinete em razão da 3ª Semana Legislativa pela Mulher, instituída pela Lei nº 6.106, de 02 de
fevereiro de 2018”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.614, de 2022, de autoria
do Deputado Delegado Fernando Fernandes (PROS), que “manifesta reconhecimento de louvor em
homenagem à 3ª Semana Legislativa pela Mulher”.

 
ITEM EXTRAPAUTA: Discussão e votação, em turno único, da Moção nº 1.615, de 2022, de autoria
do Deputado João Cardoso (AVANTE), que “manifesta votos de louvor e parabeniza a Ana Paula Gehm
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Hoff pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do Distrito Federal”.
 
– Votação das proposições, em turno único. APROVADAS por votação em processo simbólico (17
deputados presentes).
 
(3º) ITEM 177: Discussão e votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.726, de 2022, de autoria
da Deputada Arlete Sampaio (PT), que “institui o Mês Maio Furta-Cor, dedicado às ações de
conscientização, incentivo ao cuidado e promoção da Saúde Mental Materna no âmbito do Distrito
Federal”.
– Parecer do relator da CESC, Deputado Leandro Grass, favorável à proposição, na forma da emenda
substitutiva. APROVADO por votação em processo simbólico (13 deputados presentes).
– Parecer do relator da CCJ, Deputado Martins Machado, favorável à proposição, na forma da emenda
substitutiva. APROVADO por votação em processo simbólico (13 deputados presentes).
– Votação da proposição em 1º turno. APROVADA por votação em processo simbólico (13 deputados
presentes).
 
(4º) ITEM 194: Discussão e votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.196, de 2021, de autoria
do Deputado Roosevelt Vilela, que “institui e inclui no Calendário Oficial do Distrito Federal, o Dia da
Mulher no Cooperativismo, a ser comemorado em 15 de agosto de cada ano”.
– Parecer do relator da CESC, Deputado Leandro Grass, favorável à proposição, acatando a Emenda nº
1. APROVADO por votação em processo simbólico (13 deputados presentes).
– Parecer do relator da CCJ, Deputado Martins Machado, sobre a Emenda nº 1:
favorável. APROVADO por votação em processo simbólico (13 deputados presentes).
– Votação da proposição em 1º turno. APROVADA por votação em processo simbólico (13 deputados
presentes).
 
(5º) ITEM 195: Discussão e votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.383, de 2021, de autoria
da Deputada Júlia Lucy, que “altera e acrescenta dispositivo à Lei nº 2.402, de 15 de junho de 1999,
que institui o Bolsa Atleta”.
Observação: Em tramitação conjunta com o Projeto de Lei nº 2.568, de 2022, de autoria do Poder
Executivo, que “altera a Lei 2.402, de 15 de junho de 1999, unificando os valores da bolsa destinada aos
atletas e paratletas beneficiários do ‘Programa Bolsa Atleta’”.
– LIDOS.
 
4 ENCERRAMENTO

 
Presidente (Deputado Reginaldo Sardinha)
– Declara encerrada a sessão.
 
Observação: A lista de presença e a de recomposição de quorum e a folha de votação nominal,
fornecidas pela Secretaria Legislativa, estão anexas a esta ata.

 
Eu, Primeiro-Secretário, nos termos do art. 128 do Regimento Interno, lavro a presente Ata.

 
DEPUTADO IOLANDO ALMEIDA

Primeiro-Secretário

Documento assinado eletronicamente por IOLANDO ALMEIDA DE SOUZA - Matr. 00149, Primeiro(a)
Secretário(a), em 01/06/2022, às 12:43, conforme Art. 22, do Ato do Vice-Presidente n° 08, de 2019,
publicado no Diário da Câmara Legislativa do Distrito Federal nº 214, de 14 de outubro de 2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site:
http://sei.cl.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
Código Verificador: 0806547 Código CRC: F74C8C61.
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LIDO
 

ATA SUCINTA DA 48ª (QUADRAGÉSIMA OITAVA) SESSÃO ORDINÁRIA
  

Ata considerada lida e aprovada na 49ª (Quadragésima Nona) Sessão Ordinária, em 1º/junho/2022.
 

Brasília, 1º de junho de 2022.
 

Documento assinado eletronicamente por ANNA CAROLINE DE ARAUJO LIMA - Matr.
22638, Assessor(a) de Apoio à Atividade do Plenário, em 01/06/2022, às 15:25, conforme Art. 22, do
Ato do Vice-Presidente n° 08, de 2019, publicado no Diário da Câmara Legislativa do Distrito Federal nº 214, de
14 de outubro de 2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site:
http://sei.cl.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
Código Verificador: 0807132 Código CRC: EC8BC332.
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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 8ª LEGISLATURA
ATA CIRCUNSTANCIADA DA 48ª

(QUADRAGÉSIMA OITAVA)
SESSÃO ORDINÁRIA,
DE 31 DE MAIO DE 2022

 
PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA) – Está aberta a sessão.
Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.
Declaro aberta a sessão ordinária de terça-feira, dia 31 de maio de 2022, às 15h15min.
Dá-se início aos

Comunicados da Mesa.
Sobre a mesa, Expediente que será lido por mim.

(Leitura do Expediente.)
PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA) – O Expediente lido vai a

publicação.
Sobre a mesa, a seguinte ata de sessão anterior:
- Ata da 47ª Sessão Ordinária.
Não havendo objeção do Plenário, esta Presidência dispensa a leitura e dá por aprovada sem

observações a ata mencionada.
Esta Presidência convida as Sras. e os Srs. Deputados que ainda estão nos gabinetes a

comparecerem ao plenário para que possamos votar os projetos em pauta.
Constata-se que não há em plenário o quorum necessário para o início dos trabalhos. Esta

Presidência vai aguardar até trinta minutos para que o quorum se complete.
Está suspensa a sessão.

(Suspensa às 15h23min, a sessão é reaberta às 15h45min.)
PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA) – Está reaberta a sessão.
Dá-se início ao

PEQUENO EXPEDIENTE.
Passa-se aos

Comunicados de Líderes.
Concedo a palavra ao Deputado Jorge Vianna. (Pausa.)
Concedo a palavra ao Deputado Valdelino Barcelos. (Pausa.)
Concedo a palavra ao Deputado Martins Machado. (Pausa.)
Concedo a palavra ao Deputado Agaciel Maia. (Pausa.)
Concedo a palavra ao Deputado Hermeto. (Pausa.)
Concedo a palavra ao Deputado Prof. Reginaldo Veras.
DEPUTADO PROF. REGINALDO VERAS (Bloco Sustentabilidade e Educação. Como Líder. Sem

revisão do orador.) – Olá, senhoras e senhores, todos os presentes, todos os Parlamentares, sejam
muito bem-vindos à Câmara Legislativa.

Deputado Chico Vigilante, Presidente desta sessão, hoje fomos acordados com mais uma
notícia infeliz para a sociedade do Distrito Federal. O GAECO – Grupo de Atuação Especial de Combate
ao Crime Organizado e a Polícia Civil estão numa operação até em outros estados, mais uma vez, para
investigar denúncias de corrupção no IGES – Instituto de Gestão Estratégica de Saúde.

Ata Circunstanciada da 48ª Sessão Ordinária
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Desde sempre, eu combati esse instituto maldito. O Governador Rodrigo Rollemberg inventou
esse Iges, que não tem gestão, não tem estratégia e muito menos saúde, mas está aí um instituto,
está instituída a corrupção nesse órgão desde que ele nasceu. Usurparam as funções da Secretaria de
Saúde, entregaram a estrutura na mão de amigos do governador, inicialmente lá no Governo
Rollemberg e posteriormente no Governo Ibaneis.

O que já era errado ficou pior. E o Governador Ibaneis Rocha, mentiroso, durante a campanha
eleitoral, disse: “No meu primeiro dia de governo, eu vou propor a extinção do Iges”. O que ele fez?
Nos primeiros dias de governo, convoca a Câmara Legislativa de seu recesso para nós votarmos a
ampliação do Iges. Ditadorzinho que é ele, ainda chegou a dizer que ia criminalizar e denunciar à
Justiça os Deputados que não votassem a favor da proposta dele, num total absurdo, numa total
arbitrariedade, atuando como ditador, achando que o Governo do DF e a Câmara Legislativa são o
escritório de advocacia dele, onde ele manda em quem quiser. Aqui não!

Mentiroso, ao invés de extinguir o Iges, ele o ampliou, e, de lá para cá, houve secretário de
saúde preso, seis presidentes do Iges, denúncias de corrupção, denúncias de nepotismo,
superfaturamento de teste de Covid-19.

Esse instituto tem que acabar, gente. Ele tem que ser extinto, tem-se que adotar uma política
para substituir paulatinamente o Iges e devolvê-lo para a Secretaria de Saúde. Volto a afirmar que a
sigla Iges não é Instituto de Gestão Estratégica de Saúde, a sigla Iges é instituto dos gatunos
especializados em surrupiar, surrupiar o dinheiro público, surrupiar vidas, porque cada desvio nesse
instituto são dezenas de vidas perdidas na Secretaria de Saúde, são vidas perdidas.

Nós Parlamentares aqui temos que ter vergonha na cara. Estamos há meses tentando abrir
uma CPI – Comissão Parlamentar de Inquérito para investigar esses malfeitos, mas o governo usa sua
força aqui, e os Parlamentares, abrindo mão de sua independência e de sua representatividade junto à
população, comungam com essa ideia maldita e ficam encobrindo os malfeitos do governo. Temos que
abrir a CPI do Iges, temos que investigar, temos que denunciar para o Ministério Público e para a
polícia, e é preciso botar na cadeia os sem-vergonha que estão desviando dinheiro público, desviando
dinheiro da saúde da população.

Tomara que essa operação do Gaeco vá adiante, porque, se isso aí for investigado direitinho,
será a nova Caixa de Pandora do Distrito Federal. Monstros surgirão e monstros serão presos.

Obrigado, Presidente. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA) – Eu peço ao pessoal que

controla o som para dar uma melhorada, porque o som está muito ruim. O Deputado Prof. Reginaldo
Veras, que acabou de falar, estava com voz de taquara rachada, porque o som não está bom.

Eu já tinha convidado e convido novamente a fazer uso da palavra o Deputado Jorge Vianna
pelo PSD. Em seguida, o Deputado Fábio Felix pela Minoria.

DEPUTADO JORGE VIANNA (PSD. Como Líder. Sem revisão do orador.) – Boa tarde, Sras. e
Srs. Parlamentares. Boa tarde a todos os servidores aqui da Casa. Boa tarde a todos que estão
assistindo a nós aqui na galeria e a todos que estão assistindo a nós através da TV.

Senhoras e senhores, eu venho aqui reclamar de uma lei que nós aprovamos aqui nesta Casa.
É a lei que garante ao paciente, ao aluno, como queira ser chamado, nas academias, ter seus
acompanhantes profissionais de saúde. Eu fiz essa lei, juntamente com o sindicato dos educadores
físicos, porque a gente sabe que um paciente, um cliente, um aluno que está na academia precisa de
um acompanhamento, precisa de profissionais que possam acompanhá-lo. Eu, por exemplo, tenho
restrição, porque fiz cirurgia na coluna e tenho parafuso. Então, não é todo exercício que eu posso
fazer, não é todo ângulo, não é todo peso. Então, é importante que nós tenhamos esse profissional do
nosso lado.

Inclusive, o personal trainer, que é educador físico, é profissional de saúde. E a lei fala
isso. A lei fala que o profissional de saúde pode acompanhar, que o cliente tem o direito de
acompanhamento. Ok.

O que está acontecendo? Está acontecendo que as empresas, os donos de academia não estão
aceitando o acompanhante. Eles querem que o acompanhante faça o pagamento de mais de uma
mensalidade, inclusive. Existe academia aqui em Brasília que cobra uma mensalidade do aluno no valor
de 100 reais e do personal, 500 reais. Isso não é justo, isso não é lógico, isso não é razoável.
Esse personal está acompanhando o cliente, o paciente. Ele só está acompanhando. Ele não está
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usando a estrutura, ele não está fazendo uso dos equipamentos. Ele está apenas acompanhando e
orientando o seu aluno, para que ele não tenha uma lesão.

Detalhe, pessoal: esses educadores físicos são responsáveis por todos os clientes, por todos os
alunos que estão no salão na academia. Se, porventura, houver uma parada cardiorrespiratória, se,
porventura, o paciente, o aluno sofrer uma lesão, a responsabilidade é também desse professor, que é
um instrutor e também é um profissional de saúde. A responsabilidade é dele, não só do dono da
academia. Então, não é uma coisa muito simples.

Esses profissionais, para vocês terem ideia, recebem em torno de R$10,70 (dez reais e setenta
centavos) por hora trabalhada. Trabalham de forma precária. Não existe quantidade de profissionais
suficientes. Os donos de academia ficam enchendo as academias de estagiários, não dão condições de
trabalho. São trabalhadores que não têm seus direitos como trabalhadores. São horistas, recebem por
hora. Se trabalhar, recebe. Se não trabalhar, não recebe. Ou seja, está tudo errado nas academias.
Está tudo errado na política desses trabalhadores, ainda mais agora com essa lei, que já tentaram
derrubar no TJ – Tribunal de Justiça e perderam, porque essa lei é constitucional. Já foi decidido.

Então, não há o que se discutir. O paciente, o cliente tem o direito de ter um acompanhante.
Seria a mesma coisa de eu chamar um nutricionista para ir comigo ao rodízio para ele me orientar qual
o tipo de comida, mas ele não come nada. Aí eu vou ter que pagar para ele o rodízio sem que ele
esteja comendo? Não tem lógica isso.

Então, eu peço aos cidadãos do Distrito Federal – sei que há muitos advogados aqui hoje – que
ajudem esses profissionais a garantirem os seus direitos. Eles estão tendo que recorrer à Justiça para
conseguir um direito que já foi aprovado nesta Casa, que foi questionado no TJ e que já foi pacificado.
A lei é constitucional.

Então, empresários donos de academia, respeitem a lei do personal trainer, como foi
apelidada.

Obrigado, Presidente.
PRESIDENTE (DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA) – Eu convido, para presidir a

sessão, o Deputado Reginaldo Sardinha.
Antes, porém, passo a palavra ao Deputado Fábio Felix, como Líder da Minoria.
DEPUTADO FÁBIO FELIX (Minoria. Como Líder. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente,

Deputados, Deputadas, eu queria fazer uma saudação a todos e a todas que estão na galeria hoje,
reivindicando suas pautas, os diferentes posicionamentos. Nós temos, aqui hoje, os servidores da
Defensoria Pública do Distrito Federal, que luta por mais defensores e defensoras. Temos também
presentes aqui advogados que lutam por um projeto relacionado a um plano específico para a
advocacia.

Acho que esta é a Casa de todas as posições políticas, da pluralidade, e temos de ocupá-la para
fazer o debate da melhor forma. Inclusive, do ponto de vista legislativo, fazer o debate da melhor
forma significa não atropelar nenhum projeto, fazer com que os projetos possam tramitar nas
comissões, ter os seus prazos cumpridos. Isso é algo muito importante. Fazemos a defesa disso
cotidianamente. Eu, como Líder da Minoria e como parte da Oposição, sempre defendi e defendo que
todos os projetos de lei tramitem devidamente nas comissões, a não ser que haja acordo, porque isso
proporciona o debate coletivo com todos os setores e segmentos da sociedade.

Sr. Presidente, demais Deputados e Deputadas, pessoal que nos acompanha de casa e da
galeria, eu queria trazer, mais uma vez, o assunto do IGESDF. Parece que alguém ligou a televisão
agora ou veio aqui, e estamos vendo as cenas do ano passado ou de 2020, mas não. Nós estamos no
último dia de maio de 2022, e houve mais uma operação escândalo no IGESDF.

Para quem não sabe – o Deputado Prof. Reginaldo Veras explicou bem –, o Instituto de Gestão
Estratégica é uma manobra criada no governo passado como Instituto Hospital de Base, que, no nosso
ponto de vista, cria um precedente de terceirização da saúde pública, de quebra do comando único da
saúde pública no Distrito Federal.

Desde que foi criado, o IGESDF é um antro de denúncias, investigação e corrupção. Já
passaram pelo IGESDF mais de cinco presidentes. Inclusive, os últimos, nós votamos contra, não pela
pessoa que estava sendo indicada, mas votamos contra pelo projeto que significa hoje o Instituto de
Gestão Estratégica. É um instituto que não tem transparência na modalidade de contratação. É um
instituto que fez com que nós tivéssemos o primeiro secretário de Estado do Brasil preso no exercício
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da secretaria de Estado. Imaginem: o DF virou vergonha nacional em todos os jornais brasileiros
porque teve um secretário preso no exercício do mandato de secretário de Estado. Então, essa é a
condição do IGESDF.

Eu, o Deputado Prof. Reginaldo Veras, o Deputado Chico Vigilante, a Deputada Arlete Sampaio,
o Deputado Leandro Grass e outros batalhamos para que tivéssemos uma CPI do IGESDF aqui, mas a
Câmara decidiu não fazer, não abrir os trabalhos dessa CPI. O fato concreto é o seguinte, o IGESDF é
um escândalo que precisa acabar, porque atrapalha a contratação de servidores e servidoras; é um
escândalo que não melhorou nem aquilo que se propôs, porque, muitas vezes, o governo faz o
discurso da terceirização dizendo que vai melhorar o serviço porque tem mais mobilidade, mas o
serviço piorou. E eu acompanhei de perto em visita ao Hospital de Base e a diversas UPAs – Unidades
de Pronto Atendimento do Distrito Federal, que são o que ele administra hoje. Não dá para tolerarmos
mais a situação do Instituto de Gestão Estratégica do Distrito Federal.

Agora, é investigado o aluguel de um prédio no valor de 17,2 milhões que acabou de ser
comprado pelo projeto do Pró-DF II. A investigação é se há desvio de finalidade, se houve
favorecimento. Essa é a investigação. A população do DF não pode tolerar mais a situação do IGESDF.

Pelo fim do IGESDF já! Comando único no sistema de saúde. Contratação de servidores de
carreira para o nosso Sistema Único de Saúde. Essa é nossa defesa. Esta Casa, Presidente, precisa
assumir sua responsabilidade e desengavetar a CPI do IGESDF. Essa é, mais uma vez, a nossa defesa
aqui no plenário da Câmara Legislativa.

Obrigado, Presidente.
(Assume a Presidência o Deputado Reginaldo Sardinha.)

PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra ao Deputado Chico
Vigilante Lula da Silva como Líder do Bloco Democracia e Resistência.

DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA (Bloco Democracia e Resistência. Como Líder.
Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, a partir do momento em que a
televisão brasileira mostrou as imagens daquele cidadão negro, Deputada Arlete Sampaio, lá em
Sergipe, amarrado como se fosse um animal e colocado naquele camburão da Polícia Rodoviária
Federal, dentro de uma câmara de gás – ali é tortura, não tem outro nome; é assassinato, não tem
outro nome –, aquilo, em nenhum momento, saiu da minha retina.

Acho que o Brasil inteiro tem que ficar estarrecido com aquilo. Não é essa a polícia que nós,
brasileiros, merecemos. Não é aquele tipo de policial que tem que prestar serviço, especialmente em
um trabalho tão nobre como o de fiscalizar as nossas estradas.

Qual foi o crime cometido por aquele homem? Estar sem capacete. Isso é cometido pelo
capitão capiroto cada vez que ele sai de moto, e eu nunca vi um policial rodoviário federal abordá-lo.
Entretanto, aquele homem foi assassinado por estar sem capacete.

E qual foi a punição que os chefes desses policiais assassinos receberam? Dizem que foram
exonerados e mandados para os Estados Unidos. Vão ser adidos nos Estados Unidos, Deputado Prof.
Reginaldo Veras, recebendo em dólar. É essa a punição do capitão capiroto. Isso, na verdade, é uma
promoção, para deixar a gente ainda mais indignada.

Não podemos, em nenhuma hipótese, conviver com essa barbárie que se estabeleceu neste
País. Fica aqui o meu repúdio e a solidariedade à família daquele cidadão que foi assassinado.

O segundo ponto que quero abordar no dia de hoje refere-se a uma quadrilha desbaratada
pelo Ministério Público e pela Polícia Civil do Distrito Federal: médicos bandidos, que estavam vendendo
atestados médicos e que montaram, inclusive, um escritório para fraudar a Previdência Social. Isso
também é inaceitável. Não podemos, nem em pensamento, conviver com esse tipo de prática, neste
País, porque são coisas que o Brasil realmente não pode aceitar.

Outro ponto, já abordado aqui e que tenho acompanhado... Quem me conhece deve estar
lembrado do primeiro discurso que fiz aqui, quando, no Governo Rollemberg, foi instituído esse
Instituto de Gestão Estratégica de Saúde. O que eu dizia? Que esse tipo de instituto, por onde passou,
deixou um rastro de corrupção e malandragem. E é o que está acontecendo aqui no Distrito Federal.

Todos estamos vendo que, enquanto há filas e filas de pessoas morrendo – na fila – porque
não conseguem uma cirurgia ou um tratamento de câncer, esses ladrões andaram roubando a gente.
Uma verdadeira quadrilha, chefiada por aquele cara vindo de Alagoas, o tal do Francisco, que deveria
trocar de nome, pois São Francisco não merece ter alguém com o nome dele praticando tantos crimes.
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Mas ao que é que estamos assistindo, a cada dia? A mais escândalos nesse Iges. E o
Governador Ibaneis não fala uma vírgula a respeito, não diz absolutamente nada.

É preciso que o Poder Legislativo aqui tenha capacidade e coragem de abrir a CPI e mostrar as
vísceras do Iges para a sociedade de Brasília. O Iges está podre, e as vísceras são malcheirosas.
Portanto, a sociedade precisa ter conhecimento efetivo da extensão da malandragem praticada por
esse instituto.

(Soa a campainha.)
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA (Bloco Democracia e Resistência. Como Líder.

Sem revisão do orador.) – Por último, peço um minuto a V.Exa., Sr. Presidente Deputado Reginaldo
Sardinha, para falar do projeto que está tramitando aqui na Câmara e que trata do chamado advogado
dativo. (Palmas.) Estamos apresentando emendas a ele. É preciso que a sociedade se atente ao que
está acontecendo. As emendas que estamos apresentando são para que o governo não venha a querer
destruir um serviço tão importante, que é o serviço da Defensoria Pública.

(Manifestação na galeria.)
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – São essas as emendas...
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Pessoal, por favor.
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Nós estamos apresentando as emendas.

Quero dizer o seguinte: as emendas estão colocadas. Eu não tenho medo de vaia. Tenho um passado
aqui nesta Câmara, todo mundo me conhece e sabe como é que eu procedo e quais são as minhas
convicções.

Vamos votar o projeto na hora em que acharmos que ele deve ser votado.
(Manifestação na galeria.)

DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Aqui ninguém ganha no grito. Pelo menos
enquanto eu estiver na Câmara Legislativa, ninguém vai ganhar no grito. Ninguém! Eu sei das nossas
convicções, eu sei o que estamos fazendo.

Quem se dirige à Câmara Legislativa, no mínimo, tem que ter respeito com os Deputados que
estão aqui.

(Manifestação na galeria.)
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Eu duvido! Duvido que vocês façam isso

dentro do fórum! Duvido que vocês façam isso com o juiz.
(Manifestação na galeria.)

PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Espere aí, Deputado Chico Vigilante...
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Nós emendamos o projeto, vamos debatê-lo e

vamos votá-lo na hora em que acharmos que ele tem que ser votado. No grito, ninguém vai levar aqui.
(Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Peço ao pessoal da galeria que respeite o
momento em que o Parlamentar estiver fazendo uso da palavra, até porque vocês atrapalham na
contagem de tempo, e ao Deputado vai ter que ser adicionado mais tempo. Então, se vocês estiverem
gostando, ele vai falar menos; se vocês estiverem odiando, ele vai falar mais. Respeitem, portanto, o
momento de fala do Deputado.

Esta é uma Casa democrática. Toda expressão de vocês é permitida, os aplausos, as vaias, até
porque o Parlamentar tem que suportar o aplauso e suportar a vaia. Mas não há a mínima possibilidade
de se expressarem palavras de baixo calão. Se isso ocorrer, teremos que esvaziar a galeria. Vamos
respeitar e fazer as manifestações como pessoas adultas e cumpridoras dos seus deveres,
principalmente os advogados e defensores. (Palmas.)

Encerrando os Comunicados de Líderes, passa-se aos
Comunicados de Parlamentares.

Concedo a palavra à Deputada Júlia Lucy. (Pausa.)
Concedo a palavra à Deputada Arlete Sampaio.
DEPUTADA ARLETE SAMPAIO (PT. Para breve comunicação. Sem revisão da oradora.) – Boa



27Suplemento do DCL Nº 115, Brasília, segunda-feira, 6 de junho de 2022

tarde a todos, boa tarde a todas.
Esse episódio que envolveu o assassinato do Genivaldo é de estarrecer, sobretudo pelo que foi

demonstrado depois. As falas dos professores que atuam na formação dos policiais são algo
absolutamente fora de qualquer civilidade. É inaceitável! Quero só registrar aqui a nossa opinião.
Vamos apresentar em conjunto, a Oposição, uma moção de repúdio, para que seja apurado com toda
seriedade o que aconteceu naquele evento.

Segundo, quero falar também do Instituto de Gestão Estratégica. Nós votamos contra a
formação desse instituto porque achamos que ele representava uma cisão, uma divisão no Sistema
Único de Saúde, que, conforme a Lei nº 8.080/1990, tem que ter comando único. A gente está vendo,
a cada dia que passa, que a gente tinha razão. Agora, o Ministério Público investiga esse aluguel que
custou uma exorbitância de dinheiro, e provavelmente há interesses cruzados nessa atividade.

Também sabemos que o General Gislei, que foi o quinto Diretor-Presidente do Iges, foi
destituído simplesmente porque demitiu servidores amigos do governador, o que revela que o Iges é
um cabide de emprego do Governador Ibaneis Rocha. Isso também é inaceitável, é um crime com
relação à saúde pública.

Terceiro, quero me dirigir ao Plenário. É certo que os advogados que trabalham têm que
receber e é certo que esse projeto que está aqui na Casa já tem, para os senhores e senhoras
saberem, 23 emendas. Vinte e três emendas! Seria uma tremenda irresponsabilidade nossa votarmos
apressadamente esse projeto. A minha opinião é a de que ele não pode ser votado na tarde de hoje.
Ele tem que ser melhor analisado. Cada emenda tem que ser analisada à luz da constitucionalidade.
(Palmas.)

Portanto, nós não aceitaremos, a nossa bancada... Quero falar aqui em nome do Deputado
Chico Vigilante e do Deputado Fábio Felix. A nossa bancada não aceitará a votação no dia de hoje sem
o exame apurado das 23 emendas que foram apresentadas. (Palmas.)

Por último, Sr. Presidente, eu queria dizer que a gente vê todo mundo aqui em Brasília, porque
o governo autorizou isto, andando sem máscara. A gente está assistindo a um crescimento do número
de casos no Distrito Federal. Ontem foram 2.804 casos novos e uma morte apenas – felizmente, por
causa da vacina. O índice de transmissão da Covid-19 chegou a 1,50, o que quer dizer que ela está
fora do controle. Então, se o governo não vai determinar o uso de máscaras novamente, não vai baixar
um decreto obrigando novamente o uso de máscaras em ambientes fechados, pelo menos, que nós
saibamos nos proteger.

Aqui na Câmara, há três casos de pessoas contaminadas no nosso Cerimonial, há um caso na
unidade de saúde e educação, há um caso na Comissão de Educação, Saúde e Cultura, além de muitos
outros que não sei informar, porque não sou da área médica aqui da Câmara Legislativa. Isso indica
que é um equívoco estarmos sem máscaras. Temos que nos proteger e proteger a nossa família.

Portanto, quero dar um conselho a todos os presentes: por favor, usem máscaras, protejam-se,
para que a gente possa conter essa pandemia aqui no Distrito Federal.

E um dado absurdo é que 743 mil pessoas no Distrito Federal ainda não foram fazer o reforço.
É importante tomar a terceira dose e depois a quarta, todas que forem recomendadas. Por quê?
Porque já se sabe hoje que a imunidade devida à infecção ou a imunidade dada pela vacina tem um
prazo médio de duração de seis meses. Então é fundamental que as pessoas se vacinem, porque
senão, daqui a pouco, a totalidade da população do Distrito Federal estará novamente suscetível a ser
infectada.

Então eu queria dar esse conselho para todos vocês, para todos os que estão nos escutando
pela TV Câmara Distrital, para que possamos assumir a nossa responsabilidade nesse processo.
Para conter a pandemia, tomem a dose de reforço e usem máscara.

Muito obrigada, Sr. Presidente. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra ao Deputado João

Cardoso.
DEPUTADO JOÃO CARDOSO (AVANTE. Para breve comunicação. Sem revisão do orador.) – Sr.

Presidente, cumprimento a Mesa Diretora aqui formada; a todos os servidores desta Casa; as
Deputadas e os Deputados aqui presentes; a assessoria, sempre ajudando no trabalho legislativo; o
pessoal da imprensa, que sempre faz a cobertura de excelência das notícias e daquilo que é necessário
aqui nesta Casa. Cumprimento também o pessoal da galeria, os advogados e também o pessoal da
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Defensoria Pública. É muito bom que haja esse debate aqui, embora eu não seja da área do Direito. Eu
sou geógrafo, mas lá em casa, dos meus oito filhos, quatro são da área de Direito. Inclusive,
recentemente a minha filha mais nova, a Ana Clara, com 21 anos, recebeu a ordem do nosso
Presidente Beto. (Palmas.)

Eu também penso como a Deputada Arlete Sampaio: nós temos que analisar bem esse projeto
de lei para que não sejamos injustos com ninguém. É o modo de trabalhar que eu tenho levado
adiante no nosso mandato, sempre escutando e discutindo bem. Realmente, fazendo a coisa de uma
forma rápida demais, nós poderemos cometer algum erro.

Então, peço que esta Casa realmente reflita para que a gente possa avaliar direitinho esse
projeto de lei para que tudo seja feito com muita tranquilidade e que todos os que operam o Direito
aqui no Distrito Federal possam ser beneficiados.

Sr. Presidente, no dia 27, sexta-feira da semana passada, meu telefone começou a tocar às
5h30min da manhã com meus amigos e amigas rodoviários, família da qual faço parte, já que meu pai
era rodoviário, dizendo que a Empresa Amazônia de Planaltina de Goiás iria proibir a gratuidade dos
rodoviários que trabalham aqui em Brasília, no caso lá do Entorno desta cidade. Rapidamente nós
entramos em contato com o Sindicato dos Rodoviários do Distrito Federal – quero agradecer ao nosso
amigo João Osório, que sempre tem atendido muito bem e defendido essa classe dos rodoviários aqui
no DF –, com o Secretário Valter Casimiro, da Secretaria de Mobilidade, e também com a Empresa
Amazônia de Planaltina de Goiás, e fizemos uma reunião muito produtiva em que foi tudo muito bem
esclarecido. A Empresa Amazônia e a SEMOB – Secretaria de Transporte e Mobilidade colocaram suas
dificuldades, e o sindicato interveio muito bem. Nós acompanhamos e participamos também dessa
reunião e concluímos que essa gratuidade será mantida aos rodoviários. Só lá em Planaltina de Goiás,
nós temos, na empresa Piracicabana, mais de trezentos servidores rodoviários que trabalham aqui no
Distrito Federal.

Então, eu fico muito contente de poder intermediar essa negociação e saber que essa
gratuidade vai ter continuidade. O sindicato também vai colocar algumas regras juntamente com a
empresa. Então, fico contente e agradeço a todos aqueles que participaram: à Empresa Amazônia, à
Semob e ao Sindicato dos Rodoviários do DF.

Claro que nós também fizemos o pedido a essa empresa para que possa colocar o validador,
porque no Entorno todas as empresas têm esse validador. Então, os servidores que são rodoviários do
DF e que têm esse validador podem passar na catraca. No Entorno, só não existe em Planaltina de
Goiás, mas acredito que a Empresa Amazônia vai colocar esse validador para que a gente possa
resolver esse problema de vez.

Nós temos aqui também a questão da LUOS – Lei de Uso e Ocupação do Solo, em que muitos
condomínios verticais que são cercados aqui no Distrito Federal, em várias cidades-satélites, foram
contemplados, e os síndicos têm feito esse agradecimento à população. Eu quero deixar bem claro aos
síndicos que esse é um ganho não do Deputado João Cardoso, que fez a emenda, não do Deputado
Cláudio Abrantes, que fez a relatoria, e, sim, da Câmara Legislativa e do Governo do Distrito Federal,
que se sensibilizaram pela questão desse cercamento, tão antiga e que causava tanta polêmica. Mais
uma vez, fico contente de podermos resolver essa questão.

E também, como servidor público de duas carreiras – como auditor fiscal e como professor
também –, fico contente pela nomeação dos 65 analistas de resíduos sólidos do SLU – Serviço de
Limpeza Urbana, da qual nós pudemos participar diretamente. Fico muito feliz também com a Lei de
Diretrizes Orçamentárias, que deve ser sancionada pelo governador esta semana. Espero que a gente
possa convocar os 1.300 monitores da Carreira Assistência à Educação, a qual eu acompanho também.
Por quê? As escolas precisam, sim, da Carreira Assistência à Educação. Eles são a base também da
educação aqui no Distrito Federal. Tenho certeza de que, convocando os servidores públicos, teremos a
melhoria na educação pública do DF também.

Fico feliz por isso e fico feliz de saber que, com o nosso mandato, juntamente com a Câmara
Legislativa e com os demais pares desta Casa, e com o GDF – Governo do Distrito Federal desejando
fazer o que é certo, teremos aqui uma qualidade de vida no Distrito Federal bem melhor.

Muito obrigado, Presidente (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra ao Deputado Fábio

Felix.
DEPUTADO FÁBIO FELIX (PSOL. Para breve comunicação. Sem revisão do orador.) – Sr.
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Presidente, tanto o Deputado Chico Vigilante, quanto a Deputada Arlete Sampaio já se posicionaram
sobre a situação do projeto dos advogados dativos. Qual a minha posição? Eu acho que, se, por um
lado, esse projeto não significa o fim da defensoria, esse projeto também não significa a salvação para
a advocacia do Distrito Federal, de forma alguma.

Estamos falando de um projeto que paga 300 reais ao advogado por ato processual. Inclusive,
precariza até a advocacia. É um projeto que precisa ser melhorado, em várias dimensões, porque é um
projeto que não abre uma discussão de plano de carreira para advocacia no DF. Quanto ganha um
advogado em um escritório de advocacia, quando ele entra? O quanto ele é explorado? É preciso uma
discussão ampla sobre um plano de carreira para a advocacia, sim.

Muitas vezes, as pessoas colocam os projetos, e há uma polarização tão radicalizada, que
parece que o projeto vai salvar o emprego dos advogados da cidade. Meus colegas, não é o caso desse
projeto, nem de perto. Ele não vai garantir emprego nem renda. E são pagamentos mínimos para a
advocacia do Distrito Federal. É importante que isso fique claro, porque, às vezes, as pessoas se
mobilizam, achando que estão lutando por uma causa, e não é essa a causa.

Nós não vamos votar hoje aqui o projeto de plano de carreira nem o piso salarial para os
advogados, porque não há proposta nesta Casa! Inclusive, eu sou favorável. Eu queria votar um piso
salarial para os advogados iniciantes, mas o governador não mandou. Cadê o projeto do piso salarial
para os advogados iniciantes? Esse deveria chegar para todos os advogados do Distrito Federal.

Inclusive, eu tenho dúvidas se a tabela dos dativos cumpre a própria norma da tabela da
ordem. É preciso ver isso também, analisar esse detalhe.

Há vários detalhes de administração desse projeto que são importantíssimos. A OAB – Ordem
dos Advogados do Brasil e a advocacia são fundamentais em vários pontos – na fiscalização de políticas
públicas, na luta pela melhoria da advocacia –, mas também é importante a gente não só olhar para
esse projeto a partir dessas falsas – eu chamo de falsas – paixões, porque não é um projeto garantista
o que estamos votando aqui. Não estamos votando um projeto que, de fato, vai impulsionar a
advocacia do Distrito Federal. Não é o caso do projeto de lei que está sendo apreciado nesta Casa. E
sugiro a todos os meus colegas, inclusive aqueles cidadãos e cidadãs que estão aqui, que leiam o
projeto, porque não se trata disso.

Há uma lei federal de advogados dativos que pode ser utilizada. Inclusive, na maior parte dos
estados onde há advocacia dativa, nem foi o caso de haver uma lei distrital que poderia ser feita. Se o
governo quisesse, já teria feito um convênio com a defensoria e com outros órgãos para executar.

Às vezes, eu tenho a impressão de que a gente está votando a salvação de alguma carreira ou
de algum segmento. Meus amigos, não é caso. Eu tenho muito advogados amigos, até porque temos
70 mil advogados no Distrito Federal – todos têm uma amiga ou um amigo –, e a maioria deles – eu
conversei sobre o assunto – também tinha muitas dúvidas. Eles também acham que não é um grande
projeto e que não é a salvação da advocacia. Que fique claro isso. Isso é importante.

Por outro lado, a gente precisa, sim, no caso de a defensoria não dar conta de fazer o
atendimento, de advogados designados para fazer aquele atendimento, porque a população pobre não
pode ficar sem assistência. Mas a gente não pode prescindir de uma instituição pública com previsão
constitucional como a defensoria, porque ela é fundamental, ela garante o atendimento a partir de uma
lógica que é absolutamente diferente, uma lógica de acompanhamento institucional de casos e
fenômenos, porque é uma instituição pública com independência.

Eu queria trazer essa discussão só para justificar a necessidade da defensoria. Eu sou Líder da
Minoria nesta Casa e defendo que todos os projetos tenham a tramitação adequada. Hoje, alguns que
vão defender que a gente encavale a discussão, amanhã podem estar nesta Casa defendendo e
dizendo: “Não, siga a tramitação”. A tramitação é sempre o mais justo: passar pelas comissões, ouvir
todos os relatores em comissão, fazer a discussão adequada – existe uma comissão geral agendada, já
houve uma audiência pública. O correto, tanto para a advocacia quanto para a defensoria, é o debate
público. É com esse debate que a gente pode chegar à melhor síntese para esse projeto.

Concluo reforçando algo que eu falei lá no início: não achem que esse projeto é a salvação
para nada, porque é um projeto de precarização, é um projeto pontual. Ele nem salva a advocacia nem
destrói a defensoria como um golpe final. Não é disso que se trata. Então, é um projeto pontual, é um
projeto que inclusive pode precarizar, em algum sentido, parte da advocacia. Façam essa reflexão,
leiam com atenção esse projeto que está colocado hoje. Aos meus colegas Parlamentares, digo que
não vamos votar nada a toque de caixa hoje.
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PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Sobre a mesa, Expediente que será lido
pelo Sr. Secretário.

(Leitura do Expediente.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – O Expediente lido vai a publicação.
Concedo a palavra à Deputada Júlia Lucy.
DEPUTADA JÚLIA LUCY (UNIÃO. Para breve comunicação. Sem revisão da oradora.) – Boa

tarde, gente, colegas, todos presentes aqui. Gente, a primeira votação que aconteceu nessa nossa
legislatura foi em janeiro de 2019. A Câmara Legislativa, embora de recesso parlamentar, foi
convocada de forma extraordinária para votar um projeto específico. Esse projeto era sobre a expansão
do Instituto de Gestão Estratégica de Saúde – IGES.

Foi muito difícil para nós Deputados, porque não tivemos acesso a todas as informações de que
precisávamos e, principalmente, porque não houve a devida discussão do projeto. O resultado está aí.
Os meus colegas que votaram com a boa intenção de desburocratizar o acesso à saúde acordaram
mais uma vez com uma notícia de escândalo no Iges, porque criou-se um Frankenstein da gestão
pública.

Para alguns que dizem que foi privatizado, não foi, porque, quando você privatiza, você coloca
sob a gestão de um ente privado. Então, aconteceu que se deu mais autonomia para que o governo
fizesse as escolhas de quem iria trabalhar no Iges.

Hoje, a gente sabe que boa parte das pessoas que acabaram indo para o Iges foram
selecionadas por critérios bastante criticáveis. O orçamento do Iges hoje é muito maior do que era no
início, porque esse é um projeto do governo passado.

Dirijo-me agora aos advogados que estão aqui presentes, aos defensores. Eu adoraria poder
dizer que sou colega de vocês, mas errei na vida, não fiz Direito, fiz Ciência Política, mas tenho um
carinho... Mesmo porque amo o Direito e conheço muitas pessoas que vivem do Direito. A gente
precisa tratar com responsabilidade este tema que está sendo debatido aqui. (Palmas.)

Digo para vocês: não houve a devida conversa. Tive a oportunidade de conversar com o
Presidente da OAB – Ordem dos Advogados do Brasil, tive a oportunidade de conversar também com
os defensores públicos, mas nós Parlamentares não tivemos uma mesa redonda para colocar prós e
contras e definir um texto.

Eu mesma apresentei algumas emendas. Na minha opinião, não é aceitável que o advogado
dativo esteja sob a gestão da Secretaria de Justiça do Distrito Federal. (Palmas.) Por que não? Porque
a Secretaria de Justiça, senhoras e senhores, é e sempre será um órgão político. Hoje, por exemplo, à
frente da secretaria – não sei se já se desincompatibilizou –, estava uma pré-candidata a Deputada
Federal. Então, a gente não pode deixar de observar o risco que o aumento de cargos à disposição de
um gestor traz para o funcionamento republicano da máquina do Distrito Federal.

Digo principalmente para os colegas advogados aqui – não sou colega, mas digo para os
cidadãos advogados – que uma boa intenção, se mal desenhada, vira um inferno. (Palmas.) Isso é
política pública.

Já informo a todos aqui que vou me retirar e justifico a minha retirada. O nosso partido fará o
lançamento agora da pré-candidatura à Presidência da República. Preciso estar presente. Farei essa
participação, porque sou uma mulher da política. Então, vou sair do plenário e convido os colegas a se
retirarem também para que os nossos mandatos de Parlamentares sejam respeitados neste momento e
para que sejamos escutados, porque chega de sermos carimbadores de projeto do Governo Ibaneis!

Muito obrigada. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra ao Deputado Leandro

Grass.
DEPUTADO LEANDRO GRASS (PV. Para breve comunicação. Sem revisão do orador.) – Boa

tarde, Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados; boa tarde aos nossos defensores e defensoras públicos
que estão aqui conosco. (Palmas.) Quero saudá-los de maneira muito especial, mais uma vez,
agradecendo o papel da Defensoria Pública neste momento da história do Distrito Federal. Vocês têm
sido extremamente importantes para acolher as pessoas que estão tendo seus direitos negligenciados
pelo atual governo.

Infelizmente, na área da saúde, todos os dias encaminhamos a vocês diversos cidadãos e
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cidadãs que não conseguem atendimento nos hospitais, nas UPAs – Unidades de Pronto Atendimento,
nas UBS – Unidades Básicas de Saúde, e sempre somos muito bem recebidos, sempre os cidadãos são
muito bem atendidos. (Palmas.)

Se eu fosse citar aqui todas as áreas, todos os temas em que vocês têm atuado, a gente ficaria
a tarde inteira, mas, de forma especial, quero falar da saúde, até porque, daqui a pouco, vou voltar a
esse assunto.

Também quero saudar aqui, de forma muito especial, a OAB e todos os advogados e
advogadas do Distrito Federal, na figura do Presidente Délio, que tem estabelecido com esta Casa, ao
longo dos últimos três anos e meio, uma relação de muito respeito e de muito diálogo, por intermédio
das suas comissões.

Não foram poucas as comissões que estiveram com os Deputados e as Deputadas, ao longo
desse tempo, construindo soluções para Brasília e para o Distrito Federal.

A gente agradece, de maneira muito especial, à Comissão da Pessoa com Autismo, à Comissão
da Pessoa com Deficiência, à Comissão de Mobilidade, à Comissão de Saúde, à Comissão de Cultura, à
Comissão de Prerrogativas, à Comissão da Causa Animal, enfim, a todas.

Saúdo também, aqui, o meu amigo Lucas Vianna, que hoje representa os jovens advogados na
OAB.

Entendo que, ao invés de tensionarmos esse diálogo e essa construção, temos de distensioná-
lo e fazer uma construção coletiva a partir, sim, das divergências, mas procurando convergências e um
caminho que garanta, ao mesmo tempo, o direito do cidadão e a preservação do papel das instituições,
porque todas são extremamente importantes e estratégicas para a democracia brasileira e para o
Distrito Federal.

Então, tanto à OAB quanto à defensoria – que não vejo, de forma alguma, como antagônicas
nessa questão –, deixo o meu respeito e a minha abertura para o diálogo e para escutá-los. Vamos
tentar encontrar um caminho de cidadania, porque é isso que a gente persegue e é para isso que as
instituições existem.

Presidente, demais Deputados e Deputadas, eu não poderia deixar de falar hoje, aqui, sobre
mais um episódio da maior crise que a saúde pública do Distrito Federal já enfrentou. Vai muito além
das situações recorrentes nas UPAs e nos hospitais, em que as pessoas aguardam atendimento e,
muitas vezes, morrem na fila, aguardando atendimento.

Eu quero falar da crise ética, da crise de gestão e da crise comportamental que a saúde pública
vive no Distrito Federal. Eu quero falar da corrupção que se instalou por meio de uma organização
criminosa que hoje ainda está à frente da saúde pública, tanto no Instituto de Gestão Estratégica de
Saúde, quanto na própria Secretaria de Saúde, onde existem claramente facções dominando recursos
públicos e os colocando a serviço de outros interesses que não são os interesses da população.

É isto que está hoje na saúde pública do Distrito Federal: uma verdadeira organização
criminosa, cujo chefe não é o ex-secretário preso. A gente sabe disso, embora eu respeite aquilo que o
Ministério Público encaminhou. Não é possível que uma pessoa como ele, no lugar em que ele está,
tenha a capacidade de controlar tudo isso sozinho.

A gente quer saber quem é o verdadeiro chefe dessa organização criminosa, porque a gente já
sabe que não é o secretário, pois, se fosse o Sr. Francisco Araújo, na medida em que ele tivesse sido
preso e afastado do cargo, as coisas teriam parado, mas não pararam. E não pararam porque, além da
corrupção dentro do Iges, continua havendo também corrupção na Secretaria de Saúde, com
denúncias de superfaturamento de leitos, de hospitais de campanha e de contratos que estão sendo
investigados não só pelo Ministério Público, mas pela própria Polícia Civil.

O preço da corrupção – a gente já disse – é a morte. O preço da corrupção é a morte das
pessoas que, muitas vezes, pedem socorro para a Defensoria Pública porque não têm um leito de UTI,
porque não conseguem fazer um exame ou porque não conseguem tratar câncer.

Há mais de duzentas pessoas, no Hospital de Base, esperando para tratar câncer. Há quase 3
mil pessoas esperando para diagnosticar câncer. Isso tem uma causa: a corrupção, a organização
criminosa que se instalou no Distrito Federal.

A gente quer saber quem é o responsável – e não é de hoje, é desde o ano passado, quando
foi proposta e engavetada uma comissão de inquérito para isso. Foi engavetada para que não se
investigasse o governo mais criminoso que esta cidade já teve. Não houve coragem para instalar essa
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CPI, nem a CPI da Pandemia, em 2020, no auge da corrupção e das denúncias que levaram à prisão de
um Secretário de Saúde. Pela primeira vez, um Secretário de Saúde foi preso no exercício da sua
função.

Hoje, pela manhã, ele voltou a ser investigado por causa do aluguel de espaços, como é o
caso...

(Soa a campainha.)
DEPUTADO LEANDRO GRASS (PV. Para breve comunicação. Sem revisão do orador.) – Para

concluir, Sr. Presidente, peço mais um minuto, por gentileza.
É importante dar nome aos bois. Aliás, essa parceria também tem a ver com bois, com gado e

leilão de gado.
O que está sendo investigado hoje, pelo Ministério Público, é um espaço lá no SIA – Setor de

Indústria e Abastecimento, que foi alugado ao IGESDF por 17 milhões de reais. Esse imóvel está ligado
a uma empresa de um senhor chamado Marcelo Perboni, que é amigo pessoal do governador e que,
por alguma razão, conseguiu alugar um prédio para o IGESDF. Há suspeitas de superfaturamento no
aluguel desse prédio. A gente tem que falar claramente, para a população saber o que está
acontecendo. Eu não tenho medo de ninguém, tenho coragem e continuarei denunciando isso aqui,
custe o que custar, Presidente! (Palmas.)

A população está cansada, a população está morrendo! A população não suporta mais ver o
seu dinheiro enfiado no bolso de megaempresário, amigo de governador, amigo de secretário, amigo
de quem quer que seja. As pessoas estão morrendo. O custo da corrupção é a morte. Precisamos saber
a verdade. Como um amigo pessoal do governador consegue um aluguel, com dispensa de licitação,
por 17 milhões de reais para o instituto dos escândalos? Como isso acontece? Nós queremos saber a
verdade.

Se a Câmara não quis investigar, que o Ministério Público vá a fundo, vá a fundo! Que essas
buscas e apreensões de hoje revelem a verdadeira organização criminosa que se instalou no Governo
do Distrito Federal, e que os responsáveis paguem por isso, não só pelo dinheiro que desviaram, mas
também pelas mortes que provocaram, infelizmente, desvirtuando a saúde pública.

Não vamos parar, não vou me cansar, vou continuar até o último dia em que eu tiver esse
papel. Foi para isto que a população nos elegeu, para fiscalizar, e não para passar pano em governo
corrupto.

Obrigado, Presidente. (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Indago se mais algum Deputado deseja

fazer o uso da palavra. (Pausa.)
Dá-se início à

ORDEM DO DIA.
(As ementas das proposições foram reproduzidas de acordo com a Ordem do Dia disponibilizada pela

Secretaria Legislativa/CLDF.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Solicito que as Sras. e os Srs. Deputados

registrem a presença nos terminais para recomposição do quorum.

(Procede-se à verificação do quorum por meio do painel eletrônico.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Indago aos Líderes se há acordo para

superarmos o sobrestamento decorrente dos 179 vetos da Ordem do Dia e apreciarmos as demais
proposições da sessão ordinária e da extraordinária. (Pausa.)

Não havendo manifestação em contrário do Plenário, passamos ao primeiro item da pauta.
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA (PT. Sem revisão do orador.) – Presidente, nós

conversamos com o Presidente desta Casa, Deputado Rafael Prudente, com o Deputado Agaciel Maia e
também com o Deputado Hermeto. Nós estamos combinando votar esse projeto da defensoria na
próxima terça-feira.
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Portanto, é esse o nosso entendimento. Peço a V.Exa. que o retire de pauta.
Vamos votá-lo na terça-feira que vem.

(Manifestação na galeria.)
(Assume a Presidência o Deputado Rafael Prudente.)

PRESIDENTE (DEPUTADO RAFAEL PRUDENTE) – Boa tarde a todos os presentes na galeria que
estão nos visitando hoje. Sejam bem-vindos à Câmara Legislativa. Cumprimento, também, os meus
colegas Deputados.

Nós temos um quorum de dezenove Deputados que registraram a sua presença, e algumas
bancadas já nos orientaram, Deputado Chico Vigilante, de que, se procedêssemos à votação de forma
célere, sem analisar as 23 emendas que foram apresentadas, correríamos o risco de perder o quorum.

Em conversa com o Líder do Governo, com o Deputado Agaciel Maia, com a Deputada
Jaqueline Silva e os demais Líderes que consultei, para não fazermos essa divisão aqui, Deputado Chico
Vigilante...

Não é a primeira vez que temos a galeria dividida. Não queremos aqui um Fla x Flu, nem medir
força com ninguém. Em todos os projetos que passaram por esta Casa fizemos os ajustes necessários,
para que ficassem bons para a população na ponta e para que atendêssemos aos interesses de todas
as carreiras que estiveram aqui.

Portanto, fica transferida a votação que aconteceria hoje para a próxima terça-feira, às 15h,
neste plenário, conforme já acordado com todos os Parlamentares aqui presentes.

(Manifestação na galeria.)
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Muito obrigado, Presidente. Mais uma vez,

V.Exa. dá uma demonstração de como tão bem dirige esta Casa. Muito obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO RAFAEL PRUDENTE) – Obrigado, Deputado Chico Vigilante.
Apreciação, em bloco, dos seguintes itens:
Item nº 215:
Discussão e votação, em bloco, em turno único, dos seguintes requerimentos:
- Requerimento nº 3.346/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “requer a

realização de Audiência Pública para debater sobre a possibilidade de alteração dos parâmetros de uso
e ocupação do Lote 01, do Conj. 13, da Quadra 117, da Região Administrativa de Recanto das Emas –
RA XV, no dia 27 de maio, às 19 horas, no Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal”;

- Requerimento nº 3.352/2022, de autoria do Deputado João Cardoso, que “requer a realização
de Audiência Pública para a realização de debates relacionados aos dispositivos do Projeto de Lei 2.547
de 2022, que ‘dispõe sobre a racionalização dos processos administrativos em fiscalização ambiental no
Distrito Federal e altera as leis que especifica’, a realizar-se no dia 27 de junho de 2022, às 19h, no
Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal”;

- Requerimento nº 3.358/2022, de autoria dos Deputados Chico Vigilante, Leandro Grass e
Prof. Reginaldo Veras, que “requer a realização de Audiência Pública, no dia 06 de junho de 2022, para
debater sobre os impactos das obras na Avenida Hélio Prates, em Ceilândia/DF”;

Item extrapauta:
Discussão e votação, em bloco, em turno único, dos seguintes requerimentos:
- Requerimento nº 3.361/2022, de autoria do Deputado Eduardo Pedrosa, que “requer a

realização de Audiência Pública para debater sobre o tema: ‘Rede Social, um novo paradigma
econômico’”.

- Requerimento nº 3.362/2022, de autoria do Deputado Leandro Grass e do Deputado Prof.
Reginaldo Veras, que “requer a realização de Audiência Pública no dia 23 de junho, às 10h, no Plenário,
com a finalidade de debater o tema Educação no Distrito Federal: cenários, investimentos, condições
de oferta e permanência para a garantia do direito”.

(Assume a Presidência o Deputado Delmasso.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Assumo a Presidência.
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Em discussão os requerimentos. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Peço à Assessoria da Mesa que abra o painel de votações.
Em votação.
Os Deputados que votarem “sim” estarão aprovando os requerimentos; os que votarem “não”

estarão rejeitando-os.
Solicito às Sras. e aos Srs. Deputados que registrem o voto nos terminais.
Votação aberta.

(Procede-se à votação pelo processo eletrônico.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Votação encerrada.
A Presidência vai anunciar o resultado da votação: 20 votos favoráveis. Não houve nenhum

voto contrário.
Estão aprovados.
Apreciação, em bloco, dos seguintes itens:
Item nº 216:
Discussão e votação, em bloco, em turno único, das seguintes moções:
- Moção nº 1.553/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “manifesta votos de

louvor ao Senhor Norberto Mocelin Júnior por ter integrado a Delegação Brasileira na 24ª edição da
Summer Deaflympics (Surdolimpíadas de Verão), ocorrida em Caxias do Sul/RS, entre os dias 1 e 15 de
maio de 2022, na modalidade Handebol”;

- Moção nº 1.554/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “manifesta votos de
louvor às pessoas abaixo descritas, por todo trabalho e dedicação à Região Administrativa do
Sudoeste”;

- Moção nº 1.555/2022, de autoria do Deputado Jorge Vianna, que “parabeniza e manifesta
votos de louvor aos profissionais de saúde que especifica, pelos relevantes serviços prestados à
população do Distrito Federal em comemoração da Semana da Enfermagem”;

- Moção nº 1.556/2022, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela, que “parabeniza e manifesta
votos de louvor às pessoas que especifica, pelos relevantes serviços prestados na defesa, no
fortalecimento e na divulgação do setor agropecuário do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.557/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “manifesta votos de
louvor aos ilustres cidadãos que menciona por terem representado o Brasil na 24ª edição da Summer
Deaflympics (Surdolimpíadas de Verão), ocorrida em Caxias do Sul, no Estado do Rio Grande do Sul,
entre os dias 1º e 15 de maio de 2022”;

- Moção nº 1.558/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “manifesta votos de
louvor ao Escritor Joaquim Batista Rodrigues pelo lançamento do livro, de sua autoria, intitulado
‘carvoeiros: uma infância perdida’”;

- Moção nº 1.559/2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy, que “manifesta voto de louvor aos
patenses pelos relevantes serviços prestados na construção de Brasília”;

- Moção nº 1.560/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “reconhece e apresenta Votos
de Louvor aos Policiais Militares do 14º Batalhão, pelo excelente serviço prestado à população de
Planaltina do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.561/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “reconhece e apresenta Votos
de Louvor a personalidades civis pelo comprometimento e dedicação demonstrados ao longo do ano de
2022, no combate à criminalidade na cidade de Planaltina/DF”;

- Moção nº 1.562/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “reconhece e apresenta Votos
de Louvor ao CEL QOPM KLEPTER ROSA GONÇALVEZ, pelo comprometimento com a vida e
profissionalismo demonstrados em toda sua carreira como Policial Militar do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.563/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “manifesta Moção de Louvor à
Professora Celiana Mota Rodrigues, do Centro de Ensino Fundamental 16, de Ceilândia, vencedora do
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prêmio Professor Transformador”;
- Moção nº 1.564/2022, de autoria do Deputado Iolando, que “manifesta Moção de Louvor aos

Policiais Militares do 16º Batalhão de Polícia Militar e pessoas da comunidade que auxiliaram a UPM, em
homenagem aos 41 anos de criação da Unidade Policial Militar”;

- Moção nº 1.565/2022, de autoria do Deputado João Cardoso, que “faz aditamento à relação
nominal de que trata a Moção nº 1074/2022 os quais parabeniza e manifesta votos de louvor as
pessoas que especifica, pelos relevantes serviços prestados para o bem das famílias do Distrito Federal,
na ocasião da Sessão Solene em Homenagem ao Movimento Mães que oram pelos filhos”;

- Moção nº 1.566/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “reconhece e apresenta
Votos de Louvor à Senhora Ana de Fátima Dias Henriques, RG nº 558438 SSP/DF, CPF nº 223512801-
72, Diretora-Geral da Ação Social Renascer, pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação em
prol das crianças, adolescentes e famílias do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.567/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “reconhece e apresenta
Votos de Louvor à Senhora Karina Barbosa de Jesus da Silva RG. 1935454 SSP/DF, CPF 703.609.101-
06, Presidente do Sindicato dos Professores em Estabelecimentos Particulares de Ensino do Distrito
Federal (Sinproep), pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação em prol da Educação no
Distrito Federal”;

- Moção nº 1.568/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “reconhece e apresenta
Votos de Louvor à Senhora Sandra Nery Medeiros, RG nº 1443989 SSP/DF, CPF nº688339461-34,
Mantenedora do Instituto Social Educacional Master, pelo comprometimento, profissionalismo e
dedicação em prol das crianças e famílias do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.569/2022, de autoria do Deputado Delmasso, que “parabeniza e manifesta votos
de louvor pelos relevantes serviços prestados à população do Distrito Federal, por intermédio do
Hospital Daher, os profissionais que se especifica”;

- Moção nº 1.570/2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy, que “manifesta votos de louvor à
pedadoga Lady Laura Caetano, pelos serviços prestados para às crianças e adolescentes da
comunidade de Samambaia-DF”;

- Moção nº 1.571/2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy, que “manifesta votos de louvor à
empresária Bernadeth Martins, pelos serviços prestados para a sociedade do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.572/2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy, que “manifesta votos de louvor à
professora e agente da Polícia Civil do DF Deise Luci Belém de Andrade, pelos serviços prestados para
a sociedade do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.573/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “reconhece e apresenta
votos de louvor ao Sr. JURANDIR PIZANI RIBEIRO, proprietário da PANEBRAS, empresa do Gama -
nasceu em 2010, com a arte da panificação contribuiu para o desenvolvimento e crescimento do
Distrito Federal”;

- Moção nº 1.574/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “reconhece e apresenta Votos
de Louvor a personalidades civis pelo comprometimento, e dedicação demonstrados ao longo do ano
de 2021, no combate à criminalidade na cidade de Planaltina/DF”;

- Moção nº 1.575/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “reconhece e apresenta Votos
de Louvor ao Policial Militar do 21º BPM, CB QPPMC ANDERSON SOUSA DE FREITAS – Mat. 731.782/4,
pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação demonstrados em “ATO DE BRAVURA”, quanto
em seu momento de folga resgatou vítimas de acidente de trânsito, fato ocorrido dia 16/05/2022, no
Bairro São Bartolomeu - São Sebastião/DF. Conforme ocorrência PCDF Nº: 3.494/2022-0”;

- Moção nº 1.576/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “parabeniza e manifesta votos
de louvor e aplausos aos colaboradores da rede hospitalar do Grupo Santa pelos relevantes serviços
prestados”;

- Moção nº 1.577/2022, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela, que “reconhece e apresenta
votos de louvor ao Cabo da Polícia Militar Rodrigo Santos Gonçalves, matrícula 7325630, pelo ato de
bravura praticado ao impedir um roubo a pedestre, em Ceilândia Norte, em seu momento de folga”;

- Moção nº 1.578/2022, de autoria da Deputada Júlia Lucy, que “manifesta voto de louvor à
Família Romão pelos relevantes serviços prestados na construção e desenvolvimento de Brasília”;

- Moção nº 1.579/2022, de autoria do Deputado Iolando, que “manifesta Votos de Louvor, à
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Sra. Maria Pereira Xavier da Silva, em reconhecimento pelos relevante serviços assistenciais, prestados
à comunidade do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.580/2022, de autoria do Deputado Iolando, que “manifesta Votos de Louvor ao
2° Sargento Márcio Tavares Ducas, Mat. 73.881/6, da Polícia Militar do DF, pelo comprometimento,
profissionalismo e dedicação demonstrados em “ATO DE BRAVURA”, ao evitar o cometimento de um
assassinato, no Bairro Capão Cumprido - São Sebastiao, conforme demonstrado no REGISTRO DE
ATIVIDADE POLICIAL Nº 4.968/2021-2”;

- Moção nº 1.581/2022, de autoria do Deputado Prof. Reginaldo Veras, que “manifesta votos
de louvor e parabeniza às mulheres que especifica, pelos relevantes serviços prestados à comunidade
do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.582/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “reconhece e apresenta
votos de louvor ao Sr. Jorge de Oliveira Bezerra, proprietário da primeira barbearia do DF, Barbearia do
Onofre, que completa 51 anos de existência nesta Capital, esse ano, e que contribuiu para o
desenvolvimento e crescimento do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.583/2022, de autoria do Deputado Leandro Grass, que “manifesta Moção de
Louvor à Sra. LUCIENE ALVES DOS SANTOS, empreendedora social e gestora pública, pela capacitação
de mulheres no Distrito Federal realizada há 25 anos”;

- Moção nº 1.584/2022, de autoria do Deputado Leandro Grass, que “manifesta Moção de
Louvor a Sra. Elza Caetano dos Santos, em razão de sua contribuição com a sociedade do Distrito
Federal, por seus trabalhos para a elevação da autoestima, do crescimento e desenvolvimento social e
da capacitação feminina”;

- Moção nº 1.585/2022, de autoria do Deputado Leandro Grass, que “manifesta Moção de
Louvor à Senhora Eliana Costa, Alfabetizadora na Educação de Jovens e Adultos e Mestra da Cultura
Popular há 13 anos”;

- Moção nº 1.586/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “manifesta votos de
louvor ao atleta da Equipe Suricates, Eduardo Arcanjo Santana, pela excepcional conquista (medalha
de bronze) alcançada no Mundial Escolar Gymnasiade, na modalidade Taekwondo, entre os dias 14 e
22 de maio, na Normandia, França”.

Item extrapauta:
Discussão e votação, em bloco, em turno único, das seguintes moções:
- Moção nº 1.616/2022, de autoria do Deputado João Cardoso, que “manifesta votos de louvor

e parabeniza a Doutora Lenise Aparecida Martins Garcia pelos relevantes serviços prestados para a
sociedade do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.617/2022, de autoria do Deputado João Cardoso, que “manifesta votos de louvor
e parabeniza a senhora Paula Tredicci pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do Distrito
Federal”;

- Moção nº 1.618/2022, de autoria do Deputado João Cardoso, que “manifesta votos de louvor
e parabeniza Wilson Fernando Pereira da Silva pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do
Distrito Federal”;

- Moção nº 1.619/2022, de autoria do Deputado Martins Machado, que “manifesta votos de
Louvor e homenageia lideranças e autoridades, que especifica, pelos excelentes serviços prestados à
população do Varjão”;

- Moção nº 1.620/2022, de autoria do Deputado Agaciel Maia, que “manifesta votos de louvor e
homenageia as mulheres que especifica, pelos excelentes serviços prestados à população do Distrito
Federal, em razão da 3ª Semana Legislativa pela Mulher”;

- Moção nº 1.587/2022, de autoria do Deputado Prof. Reginaldo Veras, que “manifesta votos
de louvor e parabeniza os cidadãos que especifica, pelos relevantes serviços prestados à comunidade
de Taguatinga, ao longo de seus 64 anos”;

- Moção nº 1.588/2022, de autoria do Deputado Delmasso, que “manifesta votos de louvor e
parabeniza às mulheres que especifica, pelos relevantes serviços prestados à sociedade do Distrito
Federal”;

- Moção nº 1.589/2022, de autoria do Deputado Iolando, que “manifesta votos de louvor à Sra.
Denise Braga, pelas relevantes contribuições assistenciais prestadas, em especial, às pessoas com
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deficiência do Distrito Federal”;
- Moção nº 1.590/2022, de autoria do Deputado Martins Machado, que “manifesta votos de

Louvor e homenageia mulheres do DF, que especifica, pelos excelentes serviços prestados à população
do Distrito Federal, em razão da 3ª Semana Legislativa pela Mulher”;

- Moção nº 1.591/2022, de autoria do Deputado Jorge Vianna, que “parabeniza e manifesta
votos de louvor as mulheres que especifica, pelos relevantes serviços prestados ao Distrito Federal, em
ocasião da 3ª Semana Legislativa da Mulher”;

- Moção nº 1.592/2022, de autoria da Deputada Arlete Sampaio, que “manifesta Votos de
Louvor e Aplauso à Rejane Pitanga em reconhecimento à atuação política que faz parte da história do
Distrito Federal”;

- Moção nº 1.593/2022, de autoria do Deputado José Gomes, que “manifesta votos de louvor e
parabeniza a Senhora DEUZAMAR JANSEN PEREIRA, o Senhor MILTON DE GOIS LIMA, o Senhor JOÃO
BATISTA ABGAIL DE PAULA, o Senhor GAMALIEL CARDOSO, o Senhor THALES MENDES FERREIRA, a
Senhora FLÁVIA MACENA DE SOUSA, o Senhor DIOMIRO RODRIGUES CORREIA, o Senhor JOSÉ LUIZ
MERGAR JACOB, o Senhor EDILSON DE ARAÚJO BRANDÃO, a Senhora EDILENE BATISTA FERREIRA, a
Senhora FERNANDA GOMES BARROS MARQUES, a Senhora OLINDINA JANSEN PEREIRA, a Senhora
AURILENE ARAÚJO VALE, a Senhora LEILA DA GLÓRIA CAETANO MARTINS, a Senhora VANILDE
TAVARES DOS SANTOS, a Senhora LUCIANA FERREIRA GOIS, e, por fim, o Senhor MARCELO HENRY
SOARES MONTEIRO, pelas relevantes contribuições realizadas por todos em prol dos trabalhadores
terceirizados do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.594/2022, de autoria da Deputada Arlete Sampaio, que “manifesta Votos de
Louvor e aplauso a Luana Euzebia em reconhecimento à sua atuação política que tanto contribuiu para
o desenvolvimento do Sistema Socioeducativo e da Educação no Distrito Federal”;

- Moção nº 1.595/2022, de autoria da Deputada Arlete Sampaio, que “manifesta Votos de
Louvor e Aplauso a Maria Laura Sales Pinheiro em reconhecimento à sua atuação política que tanto
contribuiu para o fortalecimento do serviço público e para a construção de políticas públicas para
mulheres”;

- Moção nº 1.596/2022, de autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que “manifesta
reconhecimento de louvor em homenagem à 3ª Semana Legislativa pela Mulher”;

- Moção nº 1.597/2022, de autoria do Deputado Cláudio Abrantes, que “manifesta Votos de
Louvor ao policial Rodrigo Torres Figueira, Mat. RG MILITAR 355090, lotado na CIPM/PMGO-(CPE
Formosa) – pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação que culminou com a prisão em
flagrante de dois menores, além de um maior de idade, no dia 23 de maio de 2022, no Setor
Tradicional, Rua Curva da Morte, na Região Administrativa de Planaltina-DF, conforme consta do
Registro de Atividade Policial nº 096682-2022 – 14ª – BPM, acostado aos autos”;

- Moção nº 1.598/2022, de autoria do Deputado Fábio Felix, que “manifesta votos de louvor e
parabeniza as instituições e profissionais que especifica, pelos serviços prestados no Sistema
Socioeducativo à sociedade do Distrito Federal”;

- Moção nº 1.599/2022, de autoria do Deputado Fábio Felix, que “manifesta votos de louvor às
servidoras públicas e familiar de vítima de feminicídio pela participação e contribuição com os trabalhos
da Comissão Parlamentar do Inquérito do Feminicídio”;

- Moção nº 1.600/2022, de autoria do Deputado Reginaldo Sardinha, que “manifesta votos de
louvor e homenageia as mulheres que especifica, pelo excelente serviço prestado à população do
Distrito Federal, em razão da 3ª Semana Legislativa pela Mulher”;

- Moção nº 1.601/2022, de autoria do Deputado Jorge Vianna, que “parabeniza e manifesta
votos de louvor às pessoas que especifica pelos relevantes serviços prestados a população do Distrito
Federal, em ocasião do Dia Mundial da Saúde”;

- Moção nº 1.602/2022, de autoria do Deputado Jorge Vianna, que “parabeniza e manifesta
votos de louvor aos profissionais de saúde que especifica, pelos relevantes serviços prestados à
população do Distrito Federal em comemoração da Semana da Enfermagem”;

- Moção nº 1.603/2022, de autoria do Deputado Agaciel Maia, que “sugere moção de louvor
aos citados, pelo comprometimento, profissionalismo e dedicação em prol da comunidade de
Sobradinho – DF”;

- Moção nº 1.604/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
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louvor e parabeniza a atleta, Beatriz Maria Gomes, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de
Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na
conquista como Vice-Campeã representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade
2022, principal competição escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”;

- Moção nº 1.605/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a atleta, Milena Avelino de Carvalho, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica
de Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação
na conquista como Vice-Campeã representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na
Gymnasiade 2022, principal competição escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na
França”;

- Moção nº 1.606/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a Sra. Aline Gomes Lemos de Sousa, Técnica da equipe de treinamento da Escola
Brasiliense de Ginastica Rítmica Desportiva, pelo relevante empenho realizado na preparação das
atletas de Ginástica Rítmica Desportiva e, em especial pela conquista como Vice-Campeã à frente da
Equipe de Ginástica Rítmica de Brasília, que representou o Brasil no Gymnasiade - Jogos Mundiais
Escolares na França em 2022”;

- Moção nº 1.607/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a Sra. Camila Caroline Carvalhaes Rodrigues, Técnica da Escola Brasiliense de
Ginastica Rítmica Desportiva, pelo relevante empenho realizado na preparação das atletas brasilienses
e, em especial pela conquista como Vice-Campeã à frente da Equipe de Ginástica Rítmica de Brasília,
que representou o Brasil no Gymnasiade - Jogos Mundiais Escolares na França em 2022”;

- Moção nº 1.608/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a atleta, Luiza Brocco Magnan, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de
Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na
conquista como Vice-Campeã representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade
2022, principal competição escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”;

- Moção nº 1.609/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a atleta, Louise Porto Farias, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de
Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na
conquista como Vice-Campeã representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade
2022, principal competição escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”;

- Moção nº 1.610/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a atleta, Beatriz Kolandjian Magalhães, que faz parte da equipe de Ginastica
Rítmica de Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional
atuação na conquista como Vice-Campeã representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na
Gymnasiade 2022, principal competição escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na
França”;

- Moção nº 1.611/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a atleta, Ana Júlia Borges Pereira, que faz parte da equipe de Ginastica Rítmica de
Brasília, pelos títulos alcançados ao longo de sua trajetória e em especial pela excepcional atuação na
conquista como Vice-Campeã representando o Brasil no conjunto aparelho cinco arcos, na Gymnasiade
2022, principal competição escolar do mundo, disputada na região da Normandia, na França”;

- Moção nº 1.612/2022, de autoria da Deputada Jaqueline Silva, que “manifesta votos de
louvor e parabeniza a Professora cubana Odalis Valerino Fernández, Coordenadora Técnica da Escola
Brasiliense de Ginastica Rítmica Desportiva, pelo trabalho excepcional realizado como treinadora
reconhecida no Brasil e internacionalmente e em especial pela conquista como Vice-Campeã a frente
da Equipe de Ginástica Rítmica de Brasília, que representou o Brasil no Gymnasiade - Jogos Mundiais
Escolares na França em 2022”;

- Moção nº 1.613/2022, de autoria do Deputado Hermeto, que “parabeniza e manifesta votos
de louvor e aplausos a 3 mulheres de seu gabinete em razão da 3ª Semana Legislativa pela Mulher,
instituída pela Lei nº 6.106, de 02 de fevereiro de 2018”;

- Moção nº 1.614/2022, de autoria do Deputado Delegado Fernando Fernandes, que “manifesta
reconhecimento de louvor em homenagem à 3ª Semana Legislativa pela Mulher”;

- Moção nº 1.615/2022, de autoria do Deputado João Cardoso, que “manifesta votos de louvor
e parabeniza a Ana Paula Gehm Hoff pelos relevantes serviços prestados para a sociedade do Distrito
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Federal”.
Solicito que as Sras. e os Srs. Deputados registrem a presença nos terminais para

recomposição do quorum.

(Procede-se à verificação do quorum por meio do painel eletrônico.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Estão presentes 17 Deputados, havendo,

portanto, quorum regimental.
Em discussão as moções. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam as moções permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
As moções estão aprovadas com a presença de 17 Deputados.
DEPUTADO AGACIEL MAIA – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO AGACIEL MAIA (PL. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, eu e diversos – acho

que foram doze ou treze – Deputados apresentamos uma PELO – Proposta de Emenda à Lei Orgânica
no sentido de dar alguma garantia ao servidor comissionado. Por esse projeto, há algumas regras
estabelecidas.

O servidor comissionado é o único servidor que não tem nenhuma garantia, nenhum direito.
Todo e qualquer servidor público, todas as categorias do Brasil têm Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço. Todos eles, quando perdem o emprego, recebem uma quantia x ou o seguro-desemprego
durante um período. Todos eles têm uma garantia para reorganizar suas vidas financeiras.

O servidor comissionado é o único que, simplesmente, quando exonerado, não recebe nada,
nem um centavo, quando, na maioria das vezes, ou quase na totalidade das vezes, todas as contas –
seja de água, seja de luz –, todos os compromissos – colégio de filho, material –, tudo chega para esse
servidor comissionado.

Então, não é uma questão de não haver uma demissão em massa... A gente já está fazendo,
nas peças orçamentárias, o respaldo suficiente para que a Câmara paute a Pelo – que, sendo uma
proposta de emenda à Lei Orgânica, independe de veto do Poder Executivo – que dá garantia aos
servidores comissionados de, quando da exoneração, receber três meses de salário. Então, eu gostaria
de fazer essa solicitação, Sr. Presidente, no sentido de que esta Casa possa colocar...

Acho que ninguém em sã consciência vai ficar contra isso, nenhuma categoria de profissionais
vai ficar contra, porque é uma questão de justiça. É a única categoria de servidores...

A Constituição diz que existem dois tipos de servidores: servidores efetivos e servidores
comissionados. Então, a própria Constituição define o servidor comissionado.

Eu posso fazer isso porque eu sou um servidor de carreira... Todo servidor comissionado,
Presidente... Portanto, eu quero fazer essa solicitação no sentido de que a Mesa desta Casa coloque
isso em votação em primeiro turno.

Nós sabemos que há uma regra para as Pelos: ser votação qualificada com dezesseis votos;
haver um interstício entre o primeiro e o segundo turno. Mas que a gente possa colocar em votação
essa proposta de emenda à Lei Orgânica que faz justiça e permite ao servidor comissionado, quando
exonerado, receber pelo menos três meses, que é o mínimo que se pode fazer para ele reorganizar a
sua vida, ir atrás de outro emprego, organizar as suas contas.

Portanto, eu quero fazer essa solicitação a V.Exa. no sentido de colocar essa Pelo na pauta das
nossas votações.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Ok, Deputado Agaciel Maia. Vou questionar os
Líderes, porque é o seguinte: existe um acordo que foi feito na reunião passada do Colégio de Líderes
de que nós iríamos votar proposições relacionadas às mulheres, tendo em vista que hoje foi aberta, por
esta Casa, a Semana Legislativa pela Mulher.

Portanto, eu queria fazer consulta aos Líderes se podemos incluir na pauta de votação de hoje
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a proposta do Deputado Agaciel Maia.
Qual é o número da proposta de emenda à Lei Orgânica, Deputado Agaciel Maia?
DEPUTADO AGACIEL MAIA – Marcelinho, você pode me ajudar? Porque, de cor, não estou

lembrando, não.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Trata-se da Pelo dos comissionados.
DEPUTADO FÁBIO FELIX – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO FÁBIO FELIX (PSOL. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, eu queria também

pedir a inclusão na pauta, considerando o acordo de votar projetos relacionados à Semana Legislativa
pela Mulher, do Projeto de Lei nº 2.816/2022.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – V.Exa. fez o pedido à Mesa?
DEPUTADO FÁBIO FELIX – Sr. Presidente, pedi a inclusão extrapauta.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Acato a sua solicitação. Solicito a inclusão, na pauta,

do Projeto de Lei nº 2.816/2022, que foi lido hoje.
DEPUTADO PROF. REGINALDO VERAS – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO PROF. REGINALDO VERAS (PV. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, eu não

tenho tanta criatividade assim para apresentar projetos, logo não tenho nenhum referente à Semana
pela Mulher, mas no item nº 205 consta um projeto de minha autoria que já está quase mumificando
na pauta. A cada dia, há um extrapauta, uma nova pauta, uma redobra pauta, e o meu projeto não é
votado.

Então, até porque eu tinha feito esse pedido há algumas semanas, eu gostaria sinceramente
que começássemos a votar pelo meu projeto, Sr. Presidente, porque estou sempre sendo protelado e
tudo o mais. Não é um projeto tão importante, mas atende a uma demanda de um determinado grupo
da sociedade.

Eu gostaria de pedir a inversão de pauta para que pudéssemos iniciar a votação pelo item nº
205.

DEPUTADO ROOSEVELT VILELA – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO ROOSEVELT VILELA (PL. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, com os mesmos

argumentos do nobre Deputado Prof. Reginaldo Veras, eu queria solicitar uma votação.
Eu também não tenho nenhum projeto relacionado à Semana Legislativa pela Mulher, mas

temos o item nº 207, referente ao Projeto de Lei nº 2.014/2021, que é um projeto de grande
importância. Eu gostaria que V.Exa. considerasse a possibilidade de também votá-lo, com o nosso
compromisso de ficarmos e votarmos os demais projetos dos outros colegas.

DEPUTADO IOLANDO – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO IOLANDO (MDB. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, eu gostaria também de

solicitar...
(Manifestação na galeria.)

DEPUTADO IOLANDO – Houve até a manifestação dos nossos paratletas. São pessoas com
deficiência.

Eu quero já parabenizar a iniciativa de todos que vieram. Alguns saíram dos seus trabalhos,
vieram de longe para manifestar aqui o apoio à votação do projeto de lei do item nº 195, de autoria do
Poder Executivo, que tramita em conjunto com uma proposição da Deputada Júlia Lucy.

Eu gostaria que V.Exa. o analisasse, bem como os nossos Parlamentares que aqui se
encontram presentes, dadas as circunstâncias dos nossos colegas paralímpicos que vieram de longe,
têm restrições e gostariam que essa pauta viesse a ser votada em primeiro momento. Está bem? Muito
obrigado.
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(Manifestação na galeria.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Eu vou fazer uma consulta aos Líderes, porque nós

temos várias solicitações e todas elas são sobrepostas umas às outras.
Quero pedir a atenção dos Líderes ao seguinte: foi acordado no Colégio de Líderes que hoje

votaríamos propostas referentes às mulheres, tendo em vista a Semana Legislativa pela Mulher.
Apareceram aqui três solicitações pedindo que fizéssemos a inversão de pauta. Portanto, eu vou
consultar os Líderes.

São duas propostas. Proposta um: começamos a votação com os projetos voltados à Semana
Legislativa pela Mulher. Proposta dois: começamos a votação com os projetos constantes dos itens nºs
194, 195 e 207, nesta ordem e, depois, entramos na pauta da Semana pela Mulher.

Peço só um papel aqui para eu fazer as contas da proporcionalidade da consulta aos Líderes.
DEPUTADO AGACIEL MAIA – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO AGACIEL MAIA (PL. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, é justo que se dê

prioridade a este bloco de itens, com os do Deputado Roosevelt Vilela; do Deputado Iolando, que,
inclusive, está com seu pessoal na galeria; do Deputado Prof. Reginaldo Veras, que é um colaborador e
sempre aqui para prestigiar, votar e discutir os projetos dos demais Deputados. Nós somos cinco os
Deputados que solicitamos as votações.

Eu concordo que a gente vote primeiro os projetos deles.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Perfeito. Então, vamos rapidinho, porque eu já vou

fazer a consulta aos Líderes.
DEPUTADA ARLETE SAMPAIO – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADA ARLETE SAMPAIO (PT. Sem revisão da oradora.) – Sr. Presidente, o primeiro

projeto da pauta é o item nº 177, um projeto de minha autoria, que versa sobre a questão da mulher
na Semana pela Mulher.

Pelo que eu estou vendo aqui, sou a única mulher presente na sessão. Então, eu vou pedir aos
senhores que votem primeiro esse projeto. Depois, sigam a ordem que quiserem. Isso facilita a
discussão, porque somente eu estou, aqui, presente hoje.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Perfeito. Deixe-me só fazer a consulta aos Líderes,
então, em cima dessa proposta. Ok?

Vou repetir, a proposta da Deputada Arlete Sampaio é exceção. Está certo? Então, a votação
do projeto da Deputada Arlete é exceção.

A proposta um é que a gente vote os projetos da Semana pela Mulher. A proposta dois é que a
gente vote os outros projetos que estão aqui, com exceção do item da Deputada Arlete Sampaio.

Deputado Agaciel Maia, pelo Bloco Força do Trabalho?
DEPUTADO AGACIEL MAIA – Dois. Prestigiando a nossa Deputada.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Dois.
Deputado Chico Vigilante?
DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – De acordo com a Deputada Arlete Sampaio.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Mas qual é a proposta? A gente vota os projetos da

Semana pela Mulher ou vota os projetos dos outros Deputados, com exceção do projeto da Deputada
Arlete Sampaio?

DEPUTADO CHICO VIGILANTE LULA DA SILVA – Vamos votar com exceção do da Deputada
Arlete Sampaio.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Ok.
Deputado Martins Machado, um ou dois?
DEPUTADO MARTINS MACHADO – Repita, por favor, Deputado.
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PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Na proposta um, a gente começa a votar os projetos
do início da pauta, os projetos da Semana pela Mulher e, na proposta dois, a gente vota os outros
projetos que foram levantados pelos Deputados, com exceção do projeto da Deputada Arlete Sampaio.

DEPUTADO MARTINS MACHADO – São quantos projetos, no total, fora os da Semana pela
Mulher?

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Estão faltando mais, mas foram três os pedidos:
começa-se com o do Deputado Roosevelt Vilela; depois, passa-se ao pedido do Deputado Iolando;
depois, ao da Deputada Arlete Sampaio, que é exceção; por fim, ao do Deputado Prof. Reginaldo
Veras.

DEPUTADO MARTINS MACHADO – Então, vai a opção para contemplar os Deputados, porque,
se a gente entrar na pauta das mulheres, corre o risco de, depois, cair o quorum.

Então, vamos ajudar os Deputados. Ok? (Palmas.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Pelo Bloco Sustentabilidade e Educação, Deputado

Prof. Reginaldo Veras.
DEPUTADO PROF. REGINALDO VERAS – Dois.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Dois? Está bom.
Pelo MDB, Deputado Iolando, Vice-Líder, um ou dois?
DEPUTADO IOLANDO – Voto pelo dois.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Pelo PSD? Não há ninguém? Ah, está aqui, desculpe.

Perdão, Deputado Cláudio Abrantes.
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES – Como não está presente o Líder nem o Vice-Líder, vai o

segundo Vice-Líder. Então, como segundo, eu voto na segunda proposta.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – O quê? Um ou dois?
DEPUTADO CLÁUDIO ABRANTES – Dois.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Então, está bom.
Pelo União? (Pausa.)
Ninguém.
Então, vamos começar pelos projetos, com exceção do da Deputada Arlete Sampaio – já

chamei o Deputado Agaciel Maia, que foi o primeiro –, porque vamos iniciar a votação por ele.
Será o item n° 177, Deputada Arlete Sampaio. Como eu falei, vamos seguir a ordem da pauta.

Então, o projeto de V.Exa. é o primeiro.
Solicito que as Sras. e os Srs. Deputados registrem a presença nos terminais para

recomposição do quorum.

(Procede-se à verificação do quorum por meio do painel eletrônico.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Estão presentes 13 Deputados, havendo,

portanto, quorum regimental.
Item nº 177:
Discussão e votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.726/2022, de autoria da Deputada

Arlete Sampaio, que “institui o Mês Maio Furta-Cor, dedicado às ações de conscientização, incentivo ao
cuidado e promoção da Saúde Mental Materna no âmbito do Distrito Federal”.

A proposição não recebeu parecer das comissões. Foi apresentada uma emenda na CESC. A
CESC e a CCJ deverão se manifestar sobre o projeto e a emenda.

Solicito ao Relator, Deputado Leandro Grass, que emita parecer da Comissão de Educação,
Saúde e Cultura sobre a matéria.

DEPUTADO LEANDRO GRASS (PV. Para emitir parecer. Sem revisão do orador.) – Sr.
Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Educação, Saúde e Cultura ao Projeto de
Lei nº 2.726/2022, de autoria da Deputada Arlete Sampaio, que “institui o Mês Maio Furta-Cor,
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dedicado às ações de conscientização, incentivo ao cuidado e promoção da Saúde Mental Materna no
âmbito do Distrito Federal”.

Considerando a extrema importância de promover a conscientização a respeito do cuidado e da
promoção da saúde mental materna, no âmbito desta comissão, somos favoráveis ao Projeto de Lei nº
2.726/2022, de autoria da Deputada Arlete Sampaio, na forma da emenda substitutiva.

É o parecer.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
O parecer está aprovado com a presença de 13 Deputados.
Solicito ao Vice-Presidente da Comissão de Constituição e Justiça, Deputado Martins Machado,

que designe relator para a matéria ou avoque a relatoria.
DEPUTADO MARTINS MACHADO – Sr. Presidente, avoco a relatoria.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Solicito ao Relator, Deputado Martins Machado, que

emita parecer da Comissão de Constituição e Justiça sobre a matéria.
DEPUTADO MARTINS MACHADO (REPUBLICANOS. Para emitir parecer. Sem revisão do

orador.) – Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Constituição e Justiça ao
Projeto de Lei nº 2.726/2022, de autoria da Deputada Arlete Sampaio, que “institui o Mês Maio Furta-
Cor, dedicado às ações de conscientização, incentivo ao cuidado e promoção da Saúde Mental Materna
no âmbito do Distrito Federal”.

Sr. Presidente, no âmbito da Comissão de Constituição e Justiça, por respeitar o art. 196 da
Constituição Federal, o voto é pela admissibilidade do Projeto de Lei nº 2.726/2022 com o acatamento
da Emenda nº 1.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
O parecer está aprovado com a presença de 13 Deputados.
Em discussão o Projeto de Lei 2.726/2022 em primeiro turno. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
O projeto está aprovado com a presença de 13 Deputados.
A matéria segue a tramitação regimental.
Item nº 194:
Discussão e votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.196/2021, de autoria do Deputado

Roosevelt Vilela, que “institui e inclui no Calendário Oficial do Distrito Federal, o Dia da Mulher no
Cooperativismo, a ser comemorado em 15 de agosto de cada ano”.

A proposição não recebeu parecer das comissões. Foi apresentada uma emenda de plenário.
Solicito à Presidente da Comissão de Educação, Saúde e Cultura, Deputada Arlete Sampaio,

que designe relator para a matéria ou avoque a relatoria.
DEPUTADA ARLETE SAMPAIO – Sr. Presidente, designo o Deputado Leandro Grass.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Solicito ao Relator, Deputado Leandro Grass, que
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emita parecer da Comissão de Educação, Saúde e Cultura sobre a matéria.
DEPUTADO LEANDRO GRASS (PV. Para emitir parecer. Sem revisão do orador.) – Sr.

Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Educação, Saúde e Cultura ao Projeto de
Lei nº 2.196/2021, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela, que “institui e inclui no Calendário Oficial
do Distrito Federal, o Dia da Mulher no Cooperativismo, a ser comemorado em 15 de agosto de cada
ano”.

Considerando a importância dessa data e a importância do cooperativismo no Distrito Federal,
no âmbito desta comissão, o nosso parecer é favorável ao Projeto de Lei nº 2.196/2021 com a Emenda
nº 1.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Eu não posso dar continuidade à votação porque um
Deputado saiu do plenário.

Solicito às Sras. e aos Srs. Deputados que estão próximos ao plenário que se dirijam a ele para
encerrarmos a pauta de votação de hoje, terça-feira, às 17h16min.

Solicito que as Sras. e os Srs. Deputados registrem a presença nos terminais para
recomposição do quorum.

(Procede-se à verificação do quorum por meio do painel eletrônico.)
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Estão presentes 13 Deputados, havendo,

portanto, quorum regimental.
Em discussão o parecer. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
O parecer está aprovado com a presença de 13 Deputados.
Solicito ao Vice-Presidente da Comissão de Constituição e Justiça, Deputado Martins Machado,

que designe relator para a emenda, tendo em vista que o parecer já foi aprovado, ou avoque a
relatoria.

DEPUTADO MARTINS MACHADO – Sr. Presidente, avoco a relatoria.
PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Solicito ao Relator, Deputado Martins Machado, que

emita parecer da Comissão de Constituição e Justiça sobre a matéria.
DEPUTADO MARTINS MACHADO (REPUBLICANOS. Para emitir parecer. Sem revisão do

orador.) – Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, parecer da Comissão de Constituição e Justiça à
Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 2.196/2021, de autoria do Deputado Roosevelt Vilela, que “institui e
inclui no Calendário Oficial do Distrito Federal, o Dia da Mulher no Cooperativismo, a ser comemorado
em 15 de agosto de cada ano”.

Sr. Presidente, no âmbito da Comissão de Constituição e Justiça, o voto é pelo acatamento da
Emenda nº 1.

PRESIDENTE (DEPUTADO DELMASSO) – Em discussão. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o parecer permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
O parecer está aprovado com a presença de 13 Deputados.
Em discussão o Projeto de Lei nº 2.196/2021 em primeiro turno. (Pausa.)
Não havendo quem queira discutir, encerro a discussão.
Em votação.
Os Deputados que aprovam o projeto permaneçam como estão; os que forem contrários

queiram manifestar-se. (Pausa.)
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O projeto está aprovado com a presença de 13 Deputados.
A matéria segue a tramitação regimental.
Item nº 195:
Discussão e votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.383/2021, de autoria da Deputada

Júlia Lucy, que “altera e acrescenta dispositivo à Lei nº 2.402, de 15 de junho de 1999, que institui o
Bolsa Atleta” em tramitação conjunta com Projeto de Lei nº 2.568/2022, de autoria do Poder Executivo,
que “altera a Lei 2.402, de 15 de junho de 1999, unificando os valores da bolsa destinada aos atletas e
paratletas beneficiários do ‘Programa Bolsa Atleta’”.

Eu queria passar a Presidência para o Deputado Iolando ou para o Deputado Reginaldo
Sardinha, porque há algumas emendas de minha autoria, e eu já recebi a informação de que elas serão
rejeitadas. Eu quero fazer o debate dessas emendas neste plenário. Se a gente entender que devem
ser rejeitadas... Mas eu quero sair do front e ir para a parte do debate.

Então, eu passo a Presidência ao Deputado Reginaldo Sardinha.
(Assume a Presidência o Deputado Reginaldo Sardinha.)

PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Assumo a Presidência.
Solicito que as Sras. e os Srs. Deputados registrem a presença nos terminais, para

recomposição do quorum.

(Procede-se à verificação do quorum por meio do painel eletrônico.)
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Solicito ao Deputado Delmasso que

registre sua presença.
DEPUTADO AGACIEL MAIA – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO AGACIEL MAIA (PL. Sem revisão do orador.) – Sr. Presidente, eu queria aproveitar

o momento de recomposição de quorum para fazer um registro por merecimento, Deputado Reginaldo
Sardinha, do Deputado Iolando. Estou aqui há três mandatos. O Deputado Iolando é o melhor
Deputado que já passou nesta Câmara Legislativa em defesa das pessoas com necessidades especiais.
(Palmas.)

É difícil um Deputado fazer elogio ao outro, principalmente em época de eleição, mas quero
fazer esse reconhecimento para que fique registrado nos anais desta Casa que eu sou testemunha
presencial de que o Deputado Iolando tem sido o melhor Deputado, o mais combativo, o mais
eficiente, o mais brilhante na defesa das pessoas com necessidades especiais.

Eu precisava fazer esse reconhecimento público na presença dele. (Palmas.)
DEPUTADO IOLANDO – Sr. Presidente, solicito o uso da palavra.
PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Concedo a palavra a V.Exa.
DEPUTADO IOLANDO (MDB. Sem revisão do orador.) – Quero aqui agradecer as palavras do

Deputado Agaciel Maia e dizer da importância desse projeto para os paratletas que aqui estão. Eles já
estiveram conosco nas comissões. Ali foi aprovada essa matéria pelos Deputados que participaram
delas. Inclusive, o Deputado Martins Machado participou conosco daquelas comissões.

Recebi os paratletas também no gabinete e prometi a eles... A matéria já estava na pauta da
terça-feira passada, mas ainda bem que eles não estiveram aqui, porque não houve quorum suficiente.
Pedi que eles viessem hoje para que a gente pudesse conscientizar os Deputados a votarem o mais
rápido possível esse projeto de lei, a fim de que o governador o sancionasse e, logo de imediato, eles
pudessem ser beneficiados também com esse recurso e continuar as atividades de paratletas,
representando-nos nos jogos estaduais e fora do Brasil também. Eles dependem da aprovação desse
projeto.

Faço aqui um clamor aos nobres Deputados para que, se estiverem próximos ao plenário,
venham aqui e nos ajudem a votar esse projeto. E agradeço, mais uma vez, as palavras do nobre
Deputado Agaciel Maia, que carinhosamente expressa aqui a sua grandiosidade pela experiência de
três mandatos consecutivos. Não é à toa que S.Exa. está aqui, acolhido pela população, para
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representar o Distrito Federal. Muito obrigado, Deputado Agaciel Maia e nobres Deputados que
permaneceram aqui até agora.

PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Não há quorum regimental.
(Apupos na galeria.)

PRESIDENTE (DEPUTADO REGINALDO SARDINHA) – Pessoal, vocês estão vaiando os
Deputados que estão aqui até o presente momento? (Pausa.)

É regimental. Não temos como continuar a sessão. Só há doze Deputados presentes, e não
temos como votar nada.

Não havendo quorum regimental, encerro a sessão às 17h24min.
Um abraço e fiquem com Deus!

(Levanta-se a sessão às 17h24min.)
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